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N
os encontramos a la mitad del 
a ño y hasta el momento hemos 
vis to y oído de todo. Durante 

es tos seis meses hemos modificado 
nues tras expectativas en cuanto a la 
e co nomía y la política nacionales. Es 
tiempo de elecciones, es tiempo de 
cam bios y transformaciones, por eso 
es te mes te presentamos el cierre de 
nues tros contenidos referentes a Perfiles 
Pú blicos, donde en esta ocasión te o fre-
cemos a los principales candidatos a 
las Alcaldías de San Pedro y Monterrey, 
quie nes nos brindaron entrevistas ex-
clusivas con amplio contenido in for-
mativo acerca de sus trayectorias y pun-
tos de vista, y lo más importante: sus 
pro puestas. Sin duda nos es muy grato 
de cir que aprendimos mucho en cada 
u na de las interesantes y entretenidas 
char las que tuvimos con ellos.

También optamos por ofrecerte un 
tema de gran relevancia y que va de 
la mano con nuestro proyecto de vida 
y aspiraciones: Ciudades en Mé xi-
co, sección en la que hablamos de 

los mejores centros urbanos para vi vir, 
invertir y jubilarse, tres aspectos fun-
damentales que a todos nos interesa 
con si derar. Mediante un ranking, te 
da mos a conocer a los que reúnen los 
re qui sitos de ser altamente adecuados 
pa ra cada finalidad; y por cierto, nos 
sentimos muy orgullosos de que Mon-
terrey sobresalga de todas las ciudades 
del país, ocupando el primer lugar de 
las categorías vivir e invertir.

Además, el mes del padre nos dio el 
pretexto necesario para sugerir una se-
rie de artículos para que regales o te 
regalen, los cuales encontrarás en la 
sección PLAYERS & Gifts. Como siem-
pre, podrás estar al tanto de las ten-
dencias con nuestra sección Estilo, y 
la información y análisis aportada por 
quie nes colaboran en nuestros diversos 
con tenidos; en fin, todo en negocios, 
buen gusto, placer y fetish. Es un gusto 
en tregarte este producto editorial, que 
fi nal mente hacemos por ti, seguros de 
que lo apreciarás.

Alejandro Martínez Filizola Arturo Villarreal Torres
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Encicloplayers
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Gripe española
Calificada por varios historiadores como el “mayor holocausto 

médico de la historia”, causó más de 50 millones de muertes 

en todo el mundo durante 1918 y 1919. A pesar de que 

se observó por primera vez en Estados Unidos, recibió el 

nombre de gripe española porque la pandemia cobró mayor 

atención en la prensa de España, debido a que este país no 

se involucró en la Primera Guerra Mundial y por lo tanto, no 

censuró la información acerca de la enfermedad.

Peste negra
Devastadora epidemia que asoló Europa en el siglo XIV, 800 

años después del último brote en ese continente. Comenzó 

en Asia y alcanzó el Mediterráneo y Europa Occidental en 

1348, posiblemente llevada por los mercaderes italianos que 

huían de la guerra en Crimea (sur de Ucrania). Se estima que 

la peste negra mató a una cuarta parte de la población del 

continente europeo en seis años (20 millones de personas).

Ébola
Desde su descubrimiento en 1976, diferentes cepas de ébola 

(ébola-Zaire, ébola-Sudán, y ébola-Tai Forest) han causado 

epidemias con 50 a 90% de mortalidad en la República del 

Congo, Costa de Marfil, Gabón y Uganda. Desde el fatídico 

año de 1976, la Organización Mundial de la Salud (OMS) 

ha contabilizado unas mil 200 muertes por esta enfermedad, 

de los mil 850 casos detectados. Los últimos brotes se 

presentaron hace poco más de un año, en la República del 

Congo y Uganda.

Malaria
También denominada fiebre palúdica o paludismo, causa de 

uno a tres millones de muertes anuales. La gran mayoría 

de los casos ocurre en niños menores de cinco años y 

mujeres embarazadas. A pesar de los esfuerzos por reducir 

la transmisión el cambio en las zonas de riesgo es escaso; 

incluso, si la prevalencia de la malaria continúa su curso 

permanente de aumento, la tasa de mortalidad puede 

duplicarse en los próximos 20 años.

Sida
Las últimas estadísticas publicadas por ONUSIDA y la OMS, 

indican que en 2007 se infectaron alrededor de 2.5 millones 

de adultos y niños con VIH. Para fines de ese año, casi 33 

millones de personas en todo el mundo vivían con VIH/sida; 

ese año también hubo dos millones de muertes. Desde su 

aparición en 1981, más de 25 millones de personas han 

fallecido debido a la llamada “epidemia del siglo XX”.

Grandes

A lo largo de la historia han 

existido muchas epidemias 

desastrosas, pero quizá las 

más funestas se presen-

taron durante el siglo XX.

epidemias
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Numeralia

Calidad de vida en México

millones de mexicanos que cuentan con 
servicios de salud, mientras que los 25 millones 
restantes continúan sin acceder a alguno.

85
Actualmente hay

4,000 instituciones de educación 
superior, de las cuales

Existen cerca de

1,780 Particulares1,170 Autónomas
521 

Estatales
341

Federales

2
pesos es el costo más bajo 
del transporte en México, y 
pertenece al Sistema Colectivo 
Metro de la capital del país, que 
recorre una red de 201,388 
kilómetros.

85 97.5
%

%

de las viviendas mexicanas cuenta 
con agua entubada, mientras que

posee energía 
eléctrica.

En México nada más 1 de cada 4 jóvenes 
con edades de entre 19 y 23 años realiza 
estudios superiores. 1,425

Existen aproximadamente

 aeropuertos en el país, que dan
 servicio a                     aeronaves.7,572

La red carretera del país abarca 

de los cuales 127,173 corresponden a vías pavimentadas y 
232,902 a no pavimentadas.

360,075 kms

El desempleo afecta a

mexicanos mayores 
de 14 años.1’922,596

de la población nacional tiene 
acceso a servicios financieros.

25
Sólo

%
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Estilo
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C
asi a todos nos gustan los lentes de 
sol, incluso hay mujeres que se hacen 
de un par de gafas de caballero y vi -

ce versa; lo cierto es que hoy en día todo se 
vale en pro del look. Pero las que aquí te 
pre sentamos fueron elegidas por nuestro se-
lector, especialista en el rubro, que se dio a 
la ardua tarea de escudriñar el mundo de las 
sun glasses masculinas y traernos lo último, ori-
ginal y más sorprendente de las principales ca-
sas de moda, para la vida urbana o la pla ya.

Tipo clásico, siempre ad hoc
Por un lado están las adoradas gafas con di-
seño que nunca pasará de moda; aquellas 
que han mantenido un estilo muy propio pa-
ra el hombre refinado, con un toque de se rie-
dad y misticismo, que adicionalmente lo gra 
en cantar a todas las mujeres.

Estilo vintage, la tendencia
Es sorprendente, pero en los últimos años he-
mos visto crecer una nueva ola del agrado 
por lo de antaño, con una reinterpretación 
con    temporánea, aplicando detalles y usando 
ma  teriales de actualidad; más duraderos, con 
di  seño geométrico y emulando un espíritu se-
ten tero.

Para que te vean
MÁS GALÁN

Fetichismo sin imposición de género

Louis Vuitton

Salvatore Ferragamo

Yves Saint Laurent

Cartier 
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Imágenes proporcionadas por MARKETING DE SAFINT EYEWEAR DE MÉXICO, excepto las de Louis Vuitton, Salvatore Ferragamo y Cartier

Haz una compra original
En PLAYERS of life te invitamos a consumir productos originales; 
tratamos de incentivar las virtudes de las marcas, porque es 
mejor portar unos lentes de diseñador, que resalten por su 
exclusividad y también sean altamente durables. Además, 
recuerda que no es cuestión de dinero, sino de fetish.

Emporio Armani

Hugo Boss

Cartier

Carrera

Dior Homme

Gucci
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Estilo

Saco sport

A
ún cuando en los trajes el protagonis-
mo siem pre es del color negro, por la 
for malidad que representa, en el caso 

del saco sport el concepto cambia debido a 
que se caracteriza por no llevar juego con el 
pan talón y brindar más libertad de colores 
(que pueden ser incluso muy claros) y textiles 
(a de más de gabardina, los hay en lana ligera, 
al godón y lino).

Te presentamos dos propuestas que ar-
mamos con la línea Black en una de las 
bou tiques de Hugo Boss, para dos casos 
de reuniones sociales muy recurridas en la 
actualidad: brunch y cóctel. En ambas pre-
ferimos el saco desabrochado, de manera que 
te muevas con soltura y circules libremente, 
pa ra una mayor comodidad.

Cálido brunch
Saco de algodón en blanco (dos botones, una 
abertura), camisa de algodón azul Francia con 

blanco a rayas y jeans de mezclilla.

Delicioso cóctel
Saco de seda-lana gris (dos botones, 

doble abertura), camisa de algodón 
amarillo con gris a rayas y pantalón  

formal de algodón.

Salvatore Ferragamo

Louis Vuitton

Hugo Boss

Ermenegildo Zegna

y zapatos para la ocasión
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Finas y muy ligeras
Por lo general, a la mayoría de los hombres 
—y más a los solteros— no les disgusta andar 
en ropa interior por toda la casa en las horas o 
días de descanso, debido a que sin compañera 
o hijos, sienten que no es tan necesario tomar 
el pudor como parte de su vida diaria. Sin em-
bargo, es bien cierto que en ocasiones nos 
to ma por sorpresa una visita inesperada: por 
ejem plo, de pronto llegan tus padres, tíos u otro 
fa miliar un domingo por la mañana. Esto es 
aún peor para los casados: imagínate que sin 
pre vio aviso, te visita tu suegra.

Por tal motivo, te recomendamos adquirir una 
ba ta que te mantenga presentable a la hora de 
re cibir a tus familiares y amigos de improviso en 
ca sa los fines de semana, sin dejar a un lado el 
con fort, sobre todo en esta época de calor. Las 
op ciones son muchas, pero aquí te sugerimos 
las que ofrece Ermenegildo Zegna, que son 
incomparables.

Para verse limpio

Tips de estilo en el hogar
Para un caballero no está bien andar en ropa interior por toda 
la casa ni tampoco descuidar la piel de su rostro.

Siempre resplandeciente
Aunque culturalmente se había formado la idea 

de que el aspecto varonil tenía que ver con la rudeza 
reflejada en el rosto, lo cierto es que actualmente 
las mujeres prefieren a hombres que cuidan más 

su apariencia. Así, para que ellas te amen es 
indispensable que ante todo siempre luzcas muy 

limpio, y para eso la marca Clinique está manejando 
un excelente estuche con motivo del día del padre, 

con todo el grooming necesario para lucir un rostro 
terso y saludable, en una palabra: inmaculado.

 y muy presentable

Opción con shorts.

Detalle distintivo.

Gentleman
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Temps

TIEMPODe Celebrar

ADMIRAL
 Movimiento: Automático
 Material: Carátula “plata soleada“, adornada con índices                                                                                                                                          

   luminiscentes, caja y brazalete de acero inoxidable, con                                                                                                                                              
   hebilla desplegable de triple seguridad
 Funciones: Taquímetro
 Detalles: Resistente al agua

MASTER COLLECTION
 Movimiento: Automático
 Material: Caja de acero inoxidable que resguarda su maquinaria;                                                                                                                                      

   cristal de zafiro que recubre la carátula madre perla y las manecillas                                                                                                                                       
   en color azul satín; correa de auténtico cuero de cocodrilo en                                                                                                                                               
   marrón, con broche de triple seguridad
 Funciones: Cronógrafo y fase lunar, fechador, contador de horas                                                                                                                                            

   y minutos

JUNIO 200916

GRANDE VITESSE RACING
 Movimiento: Automático y reserva de marcha
 Material: Caja de acero inoxidable, bisel de aluminio y                                                                                                                                                

   cristal de zafiro; correa de cuero en color marrón, con                                                                                                                                              
   hebilla de triple de seguridad
 Funciones: Cronógrafo y taquímetro; la esfera de color                                                                                                                                            

    chocolate exhibe fechador, contador de 30 minutos y                                                                                                                                                
    contador de horas
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Temps

Este mes nuestro principal motivo para festejar es recono-
cer el esfuerzo y enseñanzas que hemos recibido de un 
hombre al que vemos como el principal ejemplo a seguir: 
nuestro padre. Y además de un fuerte abrazo, para sor-
prenderlo como se merece, aquí te presentamos algunas 
opciones que harán de esta celebración un momento in-
olvidable y perdurable.

TIEMPO

SWORDFISH BIG
 Movimiento: Automático
 Material: Caja de acero en 46 mm, con cristal zafiro                                                                                                                                           

    y brazalete de caucho amarillo
 Complicaciones: Cronógrafo
 Hermeticidad de 100 m

JUNIO 200918

De Celebrar

CHRONOFIGHTER GMT BIG DATE BLACK DIAL
 Movimiento: Automático
 Material: Caja de acero en 47 mm, bisel en color negro y                                                                                                                                                

   naranja, con cristal zafiro y brazalete de caucho negro
 Complicaciones: Cronógrafo y GMT
 Hermeticidad de 100 m
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SWORDFISH STEEL
 Movimiento: Automático
 Material: Caja de acero en 46 mm, con cristal                                                                                                                                          

   zafiro y brazalete de caucho negro
 Complicaciones: Cronógrafo
 Hermeticidad de 100 m
 Edición limitada a 500 piezas

GRAND SILVERSTONE WOODCOTE
 Movimiento: Automático
 Material: Caja de acero en 44 mm, con cristal                                                                                                                                          

    zafiro y brazalete de caucho negro
 Complicaciones: Cronógrafo y GMT
 Hermeticidad de 100 m
 Edición limitada a 500 piezas

CHRONOFIGHTER OVERSIZE COMMANDER
 Movimiento: Automático
 Material: Caja de titanio en 46 mm, bisel de fibra de carbono                                                                                                                                          

    con cristal zafiro y brazalete de caucho negro
 Complicaciones: Cronógrafo
 Hermeticidad de 100 m

Modelos disponibles en Emwa
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Veracruz

E
l pasado mes de abril, Veracruz 
cum plió 490 años de haber sido 
fun dada (22 de abril de 1519); 

fue el primer municipio de América. Sus 
tra diciones la hacen una de las ciudades 
más agradables para vivir, sin que por ello 
sean escasas las actividades recreativas y 
la diversión que ofrece. Basta con caminar 
por el centro, lleno de edificios coloniales y 
del siglo XIX, como el templo del Cristo del 
Buen Viaje (1609), la catedral de Nues tra 
Señora de la Asunción (1734), el Ba luarte 
de Santiago del Polvorín (1635), el Portal 
de Miranda (siglo XVII) y el edificio Fa ro 
Benito Juárez (siglo XIX). Asimismo, cuen ta 
con otros espacios de distracción y pa seos 
públicos, como el Zócalo, en que se lo ca-
lizan la Plaza de Armas y Los Portales, co-
rredor en que desde la Colonia se reúne la 
gente para tomar una bebida y disfrutar la 
mú sica de marimba, mariachi, trío y sones 
jarochos.

En entretenimiento cultural, Veracruz tiene 
13 bibliotecas públicas con importante 
a cervo, al igual que siete museos (Casa 
Mu seo Salvador Díaz Mirón, Recinto de 
La Reforma, Archivo y Biblioteca Histórica, 
Mu seo de la Ciudad Coronel Gutiérrez 
Za  mora, Museo Histórico Naval, Faro y 
Mu  seo Venustiano Carranza, y Museo de 
Ce  ra) que cubren horarios toda la semana; 
tam  bién se encuentran los centros culturales 

Las Atarazanas y Casa Principal, el teatro 
Fran cisco J. Clavijero, la Fototeca y el 
Acua rio (el más grande de Latinoamérica). 
Hay 14 centros deportivos para la práctica 
de diferentes disciplinas y tres parques con 
zoo lógico y diversas atracciones dirigidas a 
la familia.

Por supuesto las playas son la mejor op-
ción de recreo, donde el clima tropical que 
ca racteriza al puerto (con temperatura media 
anual de 25.3°C) se disfruta al máximo: Vi-
lla del Mar, Playón de Hornos, Costa de 
Oro y Mocambo, situadas a lo largo del 
bu levar Manuel Ávila Camacho (principal 
vía de la zona conurbada Veracruz-Boca 
del Río) son las más atractivas, tanto en 
és tas como en las demás existentes puede 
dis frutarse de un paseo en lancha, bucear, 
prac ticar deportes playeros o ir de pesca.

La gastronomía veracruzana es un gran 
a tractivo: rica y variada, sintetiza la cocina 
es pañola y la costeña, combinando lo me-
jor de la comida tropical y la marítima. 
Tam bién son afamadas festividades tan re-
conocidas como el Carnaval y tradiciones 
ne tamente mexicanas como la celebración 
del Día de Muertos en que se realiza un 
con curso de altares. De igual manera, hay 
tres elementos que identifican la tranquila 
vida en esta ciudad y puerto: los paseos 
noc turnos por el malecón, bailar danzón y 
pa ladear el café en la Plaza de Armas.

Veracruz en breve

Ciudades en México

La Villa Rica y pacífica

 512,310 habitantes
 Acción y naturaleza:
 15 playas
 3 parques (ecológico, de diversiones, zoológi-
co y botánico)
 14 centros deportivos
 Entretenimiento cultural:
 13 bibliotecas públicas
 7 museos
 8 festividades y actividades culturales al año
 1’150,741 visitantes nacionales a museos, zo-
nas arqueológicas y monumentos históricos
 Compartir la diversión:
 2,639 restaurantes
 36 centros nocturnos
 95 discotecas
 364 bares
 Servicios
 14 hospitales
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Entrevista con el ingeniero Alejandro Páez Aragón, Secretario de Desarrollo Económico de Nuevo León

Imanes de Inversión

Fortalezas únicas
Compañías nacionales e internacionales han 
vis to en Nuevo León u na excelente opción 
pa ra invertir. En el Estado operan dos mil 263 
em  presas extranjeras, lo cual representa 10% 
del total de la inversión ex tranjera directa 
(IED) que reside en el país. Nuestro Estado 
es el nú mero uno en IED (excluido el Distrito 
Fe deral). Entre las muchas ven tajas que se 
o frecen a los inversionistas se encuentran: 
ve cindad con Estados Unidos, ubicación es-
tratégica en la columna vertebral del TLCAN, 
un ingreso per cápita casi del doble de la me-
dia nacional y el más alto nivel educativo del 
país.

Políticas gubernamentales
La Secretaría de Desarrollo Económico (SE-
DEC) impulsa el es ta ble cimiento y cre ci-
miento de empresas altamente com petitivas 
me dian te pro gramas de desarrollo de pro-
veedores, créditos a tasas bajas para pe-
que ñas empresas, apoyos a empresas de 
soft ware, facilitación de trámites, apoyos 
pa ra la participación en ferias nacionales e 
internacionales, asesoría para elaborar pla-
nes de negocios y co mercialización de pro-
ductos, desarrollo de clusters estratégicos y 
o  tras tácticas. Además, la SEDEC obtuvo el 
ISO 9001:2000 para tres procesos clave, y 
en breve extenderá dicha certificación a to-
dos sus procesos clave con el objetivo de lo-
grar que los servicios que pro porciona a la 
co mu nidad empresarial sean de la más alta 
ca lidad y eficiencia.

Nuevo León
SITIO ESTRATÉGICO PARA LA INVERSIÓN

Recursos humanos
El desempeño económico destacado de 
Nue   vo  León proviene en gran medida de 
su alto nivel educativo. Su fuerza de tra ba -
jo tiene un promedio de escolaridad de 10.1 
años, lo que supera la media na cio nal de 
8.7 años. En el Estado residen 500 mil pro-
fesionistas, de los cuales 55% son hom bres 
y 45% mujeres. Además, posee una a bun  -
dan te base de técnicos especializados, con 
u na tradición de trabajo de más de 150 a -
ños. La industrialización de América Latina 
se inició en Monterrey, cuando en 1854 y 
1872 se establecieron las primeras fá bricas 
tex  tiles, y asimismo, con el comienzo de las 

o peraciones de la Cer vecería Cuauhtémoc 
en 1890 y la Fundidora en 1900.

Desarrollo de clusters
Nuevo León es un Estado industrial lí der 
altamente diversificado. Des taca en la pro-
ducción de equipos eléctricos y elec trónicos, 
mo tores eléc tricos, elec tro do mésticos y auto-
partes. Otras ramas que muestran tam bién 
alto crecimiento son alimentos procesados, 
mi nerales no me tálicos y productos químicos. 
El Gobierno estatal ha enfocado sus accio-
nes para impulsar la competitividad es-
pecíficamente en ocho clusters estratégicos: 
au tomotriz, proveeduría aeroespacial, elec-
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tro domésticos, software, servicios médicos 
es pecializados, bio tecnología, agroindustria 
y nanotecnología. Cada uno tiene un Con-
se jo Consultivo integrado por empresarios, 
aca démicos y servidores públicos, modelo 
lla   mado de la triple élice.

Ley de fomento a la inversión
La Secretaría de Desarrollo Económico y el 
Poder Legislativo realizaron un esfuerzo in-
terinstitucional sin precedentes para dotar 
al Estado de una ley de fomento en materia 
e co nómica: la Ley de Fomento a la In versión 
y al Empleo entró en vigor el 20 de julio del 
2007, y es con siderada la mejor a nivel es-
tatal. Sus finalidades más im portantes son:
• Fomentar la inversión en el Estado y la 
com petitividad
• Impulsar la generación de nuevas fuentes 
de empleo
• Promover la mejora regulatoria
• Incentivar la asociatividad y colaboración 
de empresas y centros de investigación e 
inno vación tecnológica
• Estimular el desarrollo de la cadena de 

pro veedores
• Animar un crecimiento industrial ordenado 
y descentralizado
• Fortalecer la infraestructura logística
• Activar el comercio exterior
• Alentar la creación y el desarrollo de las 
mi cro, pequeñas y medianas empresas

Muestras de avance
En los últimos seis años los indicadores más 
re levantes que caracterizan al Estado son: 
Nue vo León superó en 43.3% el crecimiento 

ge neral de México, con lo cual se incrementó 
su participación en el PIB nacional; a pesar 
de la crisis, continúa siendo el Estado que ha 
crea do más empleos formales, superando a 
en tidades con mayor población; en julio del 
a ño pasado, Nuevo León cumplió 10 años 
li bre de huelgas; el PIB per cápita de los nue-
voleoneses (18 mil 500 dólares) es 80% su-
perior al nivel nacional; el ingreso promedio 
men sual de la fuerza de trabajo, actualmente 
sie te mil 233 pesos, registró un incremento 
a nual de 2.9% en términos reales.
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Garantiza una verdadera transformación

Historias de Éxito

JUNIO 200954

Quien fuera Secretario de Obras Públicas del Estado en la administración de González Parás, y dos veces 

Alcalde del municipio de Escobedo, afirma que es el más indicado para dirigir Monterrey. Con visión urba-

ni sta, nos platica sobre los inicios de su carrera en el servicio público y se manifiesta un fiel enamorado de 

su profesión; asimismo, habla acerca de sus propuestas que plantean soluciones a los problemas de justi-

cia social, y en consecuencia, cumplen con la aspiración real de los regiomontanos a la plena seguridad.

Entrevista: Édgar Ruiz
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¿Cómo inició su carrera política?
Circunstancialmente. Me recibí de arquitecto en la Uni versidad de 
Nuevo León en 1976, y me dediqué al ejer cicio de la profesión con 
muchas dificultades, porque soy alguien de origen modesto, mi papá 
era obrero. Sin em bargo, llegué a conformar la empresa constructora 
que du rante algunos años construía más viviendas en el norte de 
México. Soy un enamorado de mi profesión. Estaba per fectamente 
contento, satisfecho con mi trabajo, aunque siempre tuve inquietudes 
políticas; fui presidente de la sociedad de alumnos desde primaria y 
secundaria, en la preparatoria no, pero sí en la facultad.

Me dedicaba a la iniciativa privada, y se me presentó la oportunidad 
de ser candidato a la alcaldía, después de implementar la Secretaría 
de Obras Públicas, que no e xis tía en el municipio, en apoyo y solicitud 
de mi amigo Leo nel Chávez (en aquel entonces Presidente Municipal 
de Escobedo), y lo hice en forma gratuita, honorífica, pues le con-
dicioné que no estaría de tiempo completo, y por tanto, tampoco 
cobraría un sueldo.

Cuando hubo elecciones para Alcalde en el siguiente pe riodo, el 
candidato del PRI (doctor Eulalio Villarreal) me pidió que fuera su 
coordinador de campaña y también me invitó de Secretario de Obras, 
al mismo tiempo que sigo con mi empresa. Siem pre participaba en 
los procesos electorales, pero no tenía cargo ni lo buscaba, ni de 
elección popular ni de nada, sólo quería ayudar.

Después me invitaron a ser Presidente Municipal, y es el primer 
car go de elección popular y remunerado que recibí y acepté, con la 
to tal convicción de que sólo estaría tres años en el servicio público y 
así fue, terminé mi periodo, regresé a mi empresa y seguí trabajando 
en la construcción. Un año y medio después, el licenciado Benjamín 
Cla riond asumió la gubernatura interina del Estado, y me invitó frente 
a toda la prensa —que él previamente había programado—, para 
to mar protesta como Secretario de Desarrollo Municipal, y así volví al 
ser vicio público. Al término de ese periodo, acepté por segunda vez la 
in vitación para ser Presidente de Escobedo, y desde entonces he sido 
can didato cada tres años.

¿Cómo fue la experiencia de haber sido Alcalde de Escobedo en 
dos ocasiones?
Muy bonita, porque las dos veces tuve la oportunidad de que en las 
en cuestas que publican los principales diarios de la localidad, los 
ciu dadanos me calificaran como mejor Alcalde de la Zona Me tro-
politana. No califican a los del resto del Estado, y creo que es muy 
sa tis factorio que en el municipio de Escobedo hemos mantenido una 
bue na relación con todos los habitantes.

¿Qué es lo más trascendente de su carrera?
Creo que la presidencia municipal fue algo muy satisfactorio, pero 
tam bién como Secretario de Obras Públicas del Estado, ya que en ese 
pues to también fui calificado en encuestas ciudadanas como el mejor 
Se cretario de los gabinetes tanto de Natividad González Parás como 
de Benjamín Clariond.

En la administración pública me gustó mucho haber tenido la opor-

tunidad de ser Director y Constructor del Paseo Santa Lucía, el Parque 
de Innovación Tecnológica (que está casi llegando al aeropuerto, por 
la nueva carretera) y de todos los puentes en color rojo Ferrari que 
edi fiqué en su tiempo. Además de la posibilidad que he tenido de 
par ticipar en el servicio público me ha dado satisfacciones. Pero sin 
du da lo mejor fue contribuir en la transformación de Escobedo en 
mu  nicipio moderno, metropolitano, con avenidas bien planeadas, 
ser vicios para sus colonias, grandes tiendas de autoservicios, parques 
y can chas deportivas, en fin, haberle quitado la mala imagen que 
tenía y cambiarla por la de una ciudad con calidad de vida.

¿Ha tenido problemas de algún tipo durante sus cargos como ser-
vidor público?
Nunca he tenido problemas con cuentas públicas, jamás. Me han ca li-
ficado dos veces Congresos de mayoría panista, en dos periodos; tres 
a ños de Alcalde y dos de Secretario de Obras, en la actual legislatura, 
y el tiempo que estuve en la Coordinación de Proyectos Estratégicos, 
y nunca he tenido un problema de cuentas públicas, ni de otro tipo 
de escándalo. Hay leyendas urbanas, chismes y golpes bajos, que se 
dan en columnas, pero realmente jamás he tenido conflictos en el 
ser vicio público.

¿Por qué ser Alcalde de Monterrey, cuando en principio deseaba 
ser Gobernador de Nuevo León?
En principio hubo un llamado del Comité Ejecutivo Nacional del PRI 
pa ra ambos contendientes a la gubernatura, y por mi experiencia 
en el servicio público municipalista, como Alcalde y Presidente de la 
Federación Nacional de Presidentes Municipales de México, me pi-
dieron que aceptara la candidatura a Alcalde y dejé la aspiración a 
la gubernatura por una serie de factores adicionales que entendí, y en 
aras de la unidad del partido, acepté ser candidato a Presidente Mu-
nicipal. No es que lo menospreciara; ser Alcalde de Monterrey es muy 
im portante, es la oportunidad de ser la autoridad de la base social. 
¿Re cuerdas quién era el gobernador de Nueva York cuando Rudolph 
Giu liani era el Alcalde? No ¿verdad?, porque generalmente brilló 
más él, o sea, su labor está más ligada a la comunidad, y la situación 

Nunca he tenido problemas 

con cuentas públicas, jamás.
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de NY cuando Giuliani fue alcalde era muy parecida a la que está 
vi viendo Monterrey en materia de inseguridad, corrupción y demás.

De todas sus propuestas, ¿cuál es la más importante?
En este momento la de seguridad, que no estoy viéndola como una 
acción inminentemente de represión. Quien afirma que va a resolver 
el problema de la inseguridad sin solucionar el de la justicia social, 
mien te, no tienen idea de lo que dice. El alto nivel de desempleo, 80 
mil trabajadores en el Estado durante el año, evidentemente tienen 
de pendientes económicos y pierden su derecho a la asistencia médica 
de las instituciones oficiales; tienen hijos que de seguro quedan al mar-
gen de la oportunidad de continuar con sus estudios. No es posible 
que en una ciudad cerca de 200 mil personas tengan problemas de 
sus tento, alimentación, atención médica, y luego puedan aspirar a 
tener seguridad plena.

Debemos hacer un programa integral de técnica policiaca, capa-
citación, entrenamiento, depuración de los cuerpos policíacos y re-
muneración (porque son muy mal remunerados). Claro que toda u na 
estructura administrativa que también se relaciona con valores. Ar mar 
un cuerpo de seguridad leal a la ciudadanía no tiene mucha di fi-
cultad, sé que los malos que desean que el desorden prosiga, los 
que se enriquecen con la extorsión, la protección a los prostíbulos, 
la mordida de los agentes de tránsito y la protección a bandas de la-
drones en algunos casos, están vendiendo la idea de que solucionar 
el problema de la inseguridad y corrupción es difícil, y eso no es cier-
to, yo lo conozco perfectamente. Con la tecnología actual, se sabe 
dón de y qué va a hacer la patrulla todas las horas de trabajo, puede 
te ner se auditores para saber cómo se comportan tanto policías como 
agen tes de tránsito e inspectores, durante sus doce horas de turno. 

Si tenemos ciudadanos sin acceso a la salud, educación, empleo y 
vi vienda con servicios, por supuesto tendremos muchos criminales en 
po tencia, y no habrá seguridad. El municipio debe implementar centros 
de asistencia social, técnica policiaca con asistencia social, atención 
mé dica y educación para los hijos de los policías. Si logramos dar el 
ser vicio como es el propósito y convertimos todo esto en oportunidad, 
in virtiendo mucho en infraestructura para generar empleos, entonces 

se remos una ciudad muy segura. Pero la administración pública debe 
ser integral para ser exitosa.

¿Un cambio urgente?
Lo más urgente para Monterrey es la seguridad. Mi propuesta es muy 
cla ra en ese sentido: exigir la descentralización de 100% de las tareas 
de vigilancia de la policía regia, para que sean el municipio y el Alcalde 
los que respondan y den la cara por la vigilancia de las colonias. Una 
vez con esta facultad, hay que transformar a fondo nuestro cuerpo po-
liciaco, tenerlo capacitado, confiable y bien equipado. Pero más allá 
de los cambios urgentes, es necesario cambiar a mediano y largo pla-
zo la vialidad de la ciudad, a punto de colapsar. Para ello propongo 
un gran plan vial, que incluye la construcción de 43 km de segundos 
pi sos en las principales arterias, como Gonzalitos. Para transformar 
nues tra capital hace falta pensar en grande, tener grandes proyectos, 
no se logrará nada pensando en compromisos pequeños, viendo a 
nues tra metrópoli como la ciudad provinciana de hace veinte o treinta 
a ños, que ya dejó de ser.

¿Cree que Monterrey está esperando por usted?, ¿cómo piensa que 
lo recibirán?
Creo que Monterrey necesita de alguien que vea a la administración 
con visión global, y soy el indicado.

¿Principal razón por la que desea ser Alcalde?
Deseo honrar a mi familia, hacer algo por esta magnífica ciudad que 
heredamos, que fue la que nos brindó la mejor calidad de vida a 
quienes aquí nos desarrollamos, en relación con el resto del país, y que 
en estos momentos está viviendo varias crisis simultáneas y a la que 
podemos perder si continuamos impasibles ante cómo se de sa rrollan.

¿Por qué votar por Abel Guerra?
Porque es la mejor opción, es el candidato que garantiza una verdadera 
transformación, no sólo de la ciudad desde el punto de vista concreto, 
sino en su manejo total; para que se cumplan los sueños e ilusiones 
de los regiomontanos con miras hacia el futuro.
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Se dispone a reducir la desigualdad
En vez de continuar su carrera legislativa, el ex Diputado Federal aspira a la Alcaldía de San Pedro para 

simplificar las cosas y solucionar los problemas que atañen al municipio. Con el carisma que lo caracteriza, 

comenta que no somos participativos y que en nuestra cultura prevalece la envidia. Enfatiza que urge una 

mejor calidad educativa para acabar con las deficiencias y el marcado contraste en oportunidades; sin 

dejar de lado la mejora del sistema de seguridad y la adecuación de los trámites de denuncia ciudadana.

¿Cómo inició su carrera política?
Con la participación en la candidatura para Diputado 
Fe de ral en el 2003. Anteriormente nada a nivel pú-
blico, pero en el sector privado había participado en 
cá  maras empresariales. Fui presidente de la CANACO 
de 1997 a 1999, y posteriormente en diferentes agru-
pa  ciones empresariales. Nunca he participado en pu-
es tos administrativos públicos, no he buscado. Esto es 
di fe ren te, porque es una elección abierta, un puesto 
de elección popular, no de buscar una función pública 
co  mo una Secretaría o Dirección.

¿Cómo fue la experiencia de ser Diputado Federal?

Real mente fructífera, porque pude sacar parte de mis 
pro yectos en el Congreso Federal, que es complicado, 
con 500 Diputados y 128 Senadores, a los cuales hay 
que convencer en su mayoría, en algunos casos, a dos 
ter ceras partes, dependiendo del tipo de reforma.

Saqué aspectos importantes en materia fiscal, la 
Pro curaduría de Defensa del Contribuyente fue uno 
de nuestros proyectos. No aumentamos nada de im-
puestos, ninguno adicional, sino que por el contrario, 
se redujo el impuesto sobre la renta (ISR) de 34 a 
28%; también implementamos mayores deducciones, 
al gunos estímulos a la inversión, eliminamos dos im-
puestos: el del 5% sobre bienes y servicios suntuarios, y 

Entrevista: Édgar Ruiz
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el sustitutivo del crédito al salario; no suprimimos ningún gravamen; 
hi cimos adecuaciones al sistema fiscal, no las que yo quería ni las que 
se necesitaban en México, pero sí avanzamos de manera importante, 
y prueba de ello es que todos los años hemos tenido un incremento en 
la recaudación de impuestos, como consecuencia de ir acercándonos 
a un sistema fiscal más justo.

Para mí fue una experiencia importante dentro del desarrollo de mi 
vi  da profesional, y en la actividad política también resultó fundamental, 
por  que conozco el Congreso, sé cómo funciona. Por eso insito mucho 
en que los ciudadanos deben analizar perfectamente las propuestas de 
los candidatos a Diputados, pues son ellos quienes nos representan, 
es  tablecen leyes y las reforman, autorizan presupuestos e impuestos, 
de  ciden en qué gastar los recursos, independientemente de que sean 
ini  ciativas del Ejecutivo.

¿Cree que es importante la preparación académica de un can di da-
to a Diputado?
Pienso que sí, siempre y cuando en la práctica aplique lo que estudió y 
cuando llegue al Congreso también lo haga. Por ejemplo, yo soy con-
tador público y cursé una maestría en Impuestos; después ingresé a 
la Cámara de Diputados y estuve únicamente en la Comisión de Ha-
cienda y Crédito Público, donde los temas que veía eran hacendarios, 
así que de los 500 Diputados del Congreso, era el que le entendía 
a los impuestos, y eso me permitía llegar a buenas negociaciones 
con todos los partidos. Incluso muchos Diputados de diferentes par-
tidos me preguntaban, porque sabían que conocía del tema. Creo 
que debemos propiciar que la gente con ciertos conocimientos en al-
gunas áreas, participe en el Poder Legislativo, porque es la manera de 
solucionar muchos problemas del país. Además de que la so ciedad 
debe estar consciente de sus representantes.

Entonces, ¿opina que ser especialista en ciertos temas debe ser un 
re quisito para ocupar el cargo de Diputado?
No en el caso de los Diputados por elección directa, porque son re-
presentantes de un distrito, de una parte de la comunidad, y si hay un 
dis trito del país en que nadie terminó la preparatoria, es obvio que 
su representante muy probablemente tampoco lo hizo. Entonces, no 
pue  de ponerse como requisito que cuenten con maestría, pues se 
tra ta de una representación nacional, un reflejo del país. Si decimos 
que los Diputados son una bola de burros o que arman un escándalo 
en la Cámara, que no se ponen de acuerdo, me temo que así es la 
representación del país, es la realidad. Y cuando criticamos al Con-
greso, a la Cámara de Diputados, en sí nos criticamos a nosotros 
mis mos, porque es la manera en que hemos construido a México.

¿Quiere decir que en esencia somos grilleros?
Quizá no exactamente grilleros, pero uno de nuestros problemas es 
que no somos participativos, prevalece mucho la envidia en la cultura 
me xicana; llega alguien a ocupar un puesto público y nomás le están 
e chando, porque es visto como un contrario, no como parte de la co-
munidad; esto ha sido consecuencia de una historia y cultura que se 
ha reflejado. Desde mi punto de vista, lo que sí debemos establecer 
son requisitos de nivel, de escolaridad para los plurinominales, porque 
el objetivo es que los partidos propongan a estos candidatos no por 
as pectos políticos, sino por aspectos técnicos y profesionales. Que 
di gan: qué reformas tenemos que acordar ahora y proponer al tipo 

de profesionistas que dominen un ámbito determinado, por ejemplo, 
al guien que le entienda muy bien a la ley laboral, a lo fiscal, a lo 
e ner gético, para que así en las bancadas, independientemente de 
los que ganen en sus distritos, haya especialistas que aborden bien 
los te mas.

¿Qué es lo más trascendente de su carrera?
Como servidor público no me metía en ninguna otra comisión. Mu-
chos prefieren ser Presidentes, sin importar si tienen o no el co no ci-
miento para hacerlo. Como le entiendo al tema de la auditoría y de 
las revisiones, me pudieron dar una presidencia de otra comisión, de 
he cho me la ofrecieron, pero de acuerdo a mi experiencia profesional, 
cen trada en el área de los impuestos, preferí ser Secretario de la Co-
misión de Hacienda, en lugar de Presidente de Vigilancia, y por esa 
ra zón le saqué más provecho a mi trabajo. En la parte profesional, 
lo más importante ha sido mi firma de consultoría, a lo que me he 
de dicado siempre. Además, me han invitado a dar conferencias en 
mu chas universidades del país, y siempre ha sido por mi actividad 
pro fesional, no por la política.

¿Cuál fue su principal motivación para buscar convertirse en 
Alcalde?
Arreglar los problemas de la comunidad, lo cual muchas veces no 
pue de hacerse desde el poder Legislativo. Por esa razón no pensé en 
con tinuar con la carrera legislativa por el momento, pues no tiene 
sen tido estar haciendo leyes si el Ejecutivo no las aplica. ¿Para qué 
ha ces una ley como la pena de muerte a los secuestradores, si no 
los atrapan?; ¿para qué una ley de transparencia y buen uso de 
los recursos, si es el mismo caso? Necesitamos entrarle a la parte 

Necesitamos que el Gobierno no 

estorbe, sino que contribuya a solucionar 

los problemas.
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del Ejecutivo. También, porque vivo en San Pedro, que es un reflejo 
na cional de la sociedad en muy diferentes proporciones, debido a 
que tenemos gente con mucho dinero y otra con muy poco; hay po-
breza en este municipio, un amplio contraste. Aunque es una pe-
queña proporción, eso nos da una oportunidad de ver si tenemos la 
capacidad de sacar adelante a esa gente, porque el problema que 
te nemos en México es la desigualdad; a esa gente no se le ha dado 
la oportunidad de acceder a buenos estudios, y como consecuencia, 
no tiene buen trabajo o no tiene trabajo.

De todas sus propuestas ¿cuál es la más importante?
La de seguridad en primer término, por la percepción de la gente y por 
la inquietud que manifiesta; la otra es educación y deporte, donde las 
es cuelas públicas tengan la misma calidad que las privadas, ya que 
la discrepancia es enorme.

¿Cuál es su opinión acerca de la inseguridad?
La gente vive con miedo en este municipio, cosa que no sucedía ha ce 
veinte años. Tenemos un enorme problema de corrupción en los cuer-
pos policiacos, aunque no todos los policías ni todos los tránsitos son 
co rruptos, el sistema está hecho para que exista corrupción. En los 
re quisitos estableceremos que los policías sean de San Pedro. Habrá 
sa larios acorde a su actividad, responsabilidad y capacidad, tendrán 
pres taciones y becas para sus hijos, además de bonos de despensa y 
se gu ro de vida, entre otras ventajas.

¿Un cambio urgente?
Ya estamos trabajando en eso: le pedimos a la COFETEL el número 
de emergencia 911, que no se contempla en el plan fundamental de 
nu meración, argumentando las razones para su creación. Pero si ante 

la falta de capacidad y visión la COFETEL no lo otorga, negociaremos 
con las compañías telefónicas que nos pongan directamente el as te-
risco 911 y nos quitamos de problemas. Necesitamos que el Gobierno 
no estorbe, sino que contribuya a solucionar los problemas; por eso 
es toy en la contienda para ser Alcalde.

Ningún candidato ha hablado sobre apoyos a emprendedores. 
¿Qué tiene pensado al respecto?
Todo lo referente a desarrollo urbano (hacer un negocio, construir un 
centro comercial o unas oficinas), lo haremos por internet, sim pli fi-
can do las cosas con ventanillas únicas, para facilitarle al ciudadano 
su actividad empresarial. No lo comenté en seguridad, pero vamos 
a presentar una iniciativa para ser intermediarios o representantes en 
asuntos que competan a los ministerios públicos y en caso fe de ral 
también, para que el ciudadano no tenga que estar yendo a pre sen-
tar denuncia, ratificación, demanda, y todo ese “mugrero”, ha blando 
de trámites en el caso de seguridad. Por eso la gente no de nuncia,  
porque pierden mucho tiempo. Volviendo a la par te empresarial, 
simplificaremos todos los trámites. Registraremos a los proveedores 
en el municipio en un término de 48 horas, para que puedan vender 
productos. Más aún, para planes como “Aquí deci di mos juntos”, 
donde una parte del impuesto predial se destina a la co lonia que lo 
pagó, los beneficiados podrán utilizar el proveedor de su preferencia. 
Todo será con transparencia.

¿Cómo piensa gestionarlo?, ¿creará un buró especializado?
Sim plemente, cambiarán las políticas: los trámites se harán por in ter-
net, al igual que las denuncias, y se mandarán a sus casas para ser fir-
ma das. No se perderá tiempo, porque aplicaremos toda la tecnología 
pa ra simplificar las cosas. Pero también haremos reformas a la ley, 
por que actualmente, en cuanto a denuncias se refiere, primero hay 
que ir a presentarla y luego a ratificarla, es una incongruencia, porque 
ade más te atiende la misma persona que te recibió al principio. Por 
tan to, el sistema está hecho para que sea cansado, tedioso y así el 
ciu dadano prefiera no denunciar. Tenemos que cambiarlo.

Aplicaremos toda la tecnología para 

hacer las cosas más simples.
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Quiere el empoderamiento ciudadano

¿De qué manera inició su carrera?
Tengo 44 años. En 1986 mi papá se lanzó como can -
didato por la gubernatura del Estado de Sinaloa. Tiem-
po atrás yo había participado en campañas e lec torales, 
promoviendo el voto en Nuevo León y Si na loa, apoyando 
a algunos candidatos. Entonces era muy marcado decir 
“vamos contra el PRI”, por ser el stablishment que tenía 
secuestrado a México, que ahora se convierte en un 
secuestro de la “par ti docracia”.

Mi historia empieza haciéndome una ciudadana de 
tiempo completo. Tuve el privilegio de hacer un re corrido 

por todo México en un proyecto de ob ser vación electoral 
por Tabasco, Tamaulipas, Sinaloa, Mé  rida, San Luis 
Potosí y otros Estados, promoviendo el voto, para que las 
mujeres y los jóvenes se ani ma ran a participar. Me tocó 
la promoción de can di datos ciu dadanos, desde chiquilla 
repartir volantes o do blar los en casa. Promoví el voto a 
favor de la se ño ra Mar ta Sahagún para la Alcaldía en 
Celaya, en los no venta. Trabajé también apoyando la 
campaña del pro pio Vicente Fox. En fin, apoyé una serie 
de cam  pa ñas.

Mucho trabajo ciudadano en pro del voto y que la 

Historias de Éxito

JUNIO 200960

Con la fuerte personalidad que la caracteriza, la ex Diputada Federal Independiente, nos habla de có  mo ella, 

al igual que sus hermanos, consideran a los demás como sus iguales, principio que viene de su formación 

familiar. Sus sólidas raíces también le per miten hablar libremente, sin censuras ni temor, y nos comparte 

las razones que la ubican como la me jor opción para dirigir uno de los municipios con ma yor plusvalía. Su 

profunda intención de convertirse en Alcaldesa es hacer de San Pedro lo que alguna vez fue.

Entrevista: Édgar Ruiz
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gen te entienda que cada quien es responsable de su metro cuadrado 
y si no colaboramos, las cosas di fí cil mente mejoran. De igual manera, 
colaboré en el Go bierno de Mauricio Fernández (yo tenía 23 años), y 
me tocó promoverlo después.

¿Cuál fue su último empleo, actividad o cargo?
Soy licenciada en Lengua Inglesa y tengo una maestría en 
Administración Pública. He estado en el tema de la docencia, dando 
clases muchísimos años. Pero también he trabajo en la administración 
pública por largo tiempo. Fui Directora de Asentamientos Humanos, 
Asistente de Servicios Primarios y Directora de Educación y Deportes 
en el municipio de San Pedro. Asimismo, trabajé cuatro años en 
Educación del Estado de Nuevo León y fui Diputada Federal tres 
años, inicialmente por el PAN (la mitad del tiempo), renuncié por la 
corrupción en el Partido y me quedé como independiente.

¿Cómo fue su experiencia al ser Diputada federal? ¿Qué puede 
comentarnos sobre el tema de “los sueldos” cuando estuvo en el 
Congreso?
En el Congreso discutí que no podían aumentarnos el sueldo más 
allá de lo que la ley contempla y del acuerdo nacional. Cuando salió 
el tema, los compañeros se volvieron locos y dijeron que no, que era 
imposible, qué cómo nos íbamos a bajar el sueldo. No era bajar el 
sueldo, simplemente se trataba de no recibir un aumento inapropiado, 
porque no correspondía a lo que la sociedad estaba teniendo como 
incremento generalizado, que era de 4%, mientras que el Gobierno 
nos estaba dando 7%. Yo simplemente resaltaba lo que se acordó 
con todos, ¿por qué tener privilegios? Y de ahí se creó un pleito, una 
discusión; y te puedo decir que Juan Carlos Pérez Góngora fue mi 
compañero y hace mucho me invitó a ser su suplente como Diputada; 
y Mauricio Fernández me ofreció trabajo en el DIF para la Alcaldía 
que viene. Entonces, creo que ambos candidatos deben reconocer 
que algo tiene Tatiana Clouthier.

En ese momento habló de un “no aumento”, pero hoy en una de 
sus propuestas menciona una reducción.
Sí, reducir 5% del sueldo del cabildo y del propio Alcalde, además de 
prestaciones, porque es una medida que dice: “sí venimos a trabajar 
y no venimos por la lana”. ¿A qué me refiero? Hay un organismo 
que revisa los sueldos para los funcionarios públicos; comúnmente 
en muchos lugares del mundo el sueldo del cabildo es honorífico y 
aquí no; resulta que te terminas matando no sólo por el sueldo, sino 
también por las prestaciones no formales, como gasolina, o que si un 
regidor requiere una Blackberry para realizar su trabajo.
Los ciudadanos merecen respeto, y ésta es la diferencia: somos una 
candidatura ciudadana. Soy como todos los demás y nos vemos entre 
iguales. No tengo ningún privilegio, ya que no hay razón para que un 
Alcalde goce de privilegios que no le otorga la propia Constitución.

¿Qué es lo más trascendente de su carrera?
Para mí lo más trascendente es que normalmente he convertido los 

obstáculos en oportunidad para resolver problemas. No existe el 
“no se puede”, sino la manera en que solucionamos las diferentes 
circunstancias.

¿Cuál fue su principal motivación para buscar convertirse en 
Alcaldesa?
Mi padre y mi madre. Porque recuerdo que toda mi vida, desde muy 
pequeños, siempre hemos estado sirviendo. Todo el tiempo veía cómo 
mi madre se mortificaba por trabajar en beneficio de los demás. Y 
también en el trabajo en el campo, que mi papá tenía en Sinaloa. 
Servíamos a la comunidad que hacía posible que tuviéramos mejores 
oportunidades de vida. Nos tocó servir y servirles a los empleados 
de mi papá en los momentos de las fiestas, en Navidad y en las 
posadas.

Luego de salir corriendo de Sinaloa por el narcotráfico y estudiar 
la preparatoria en Estados Unidos, me vine a Monterrey, llegué a 
continuar con mi preparación académica a los 18 años, pero para 
quedarme a vivir aquí. Y resulta que ya no me quiero ir de Nuevo 
León, y es cuando digo: o hacemos algo como sociedad o tendremos 
que irnos a vivir no sé a dónde y crear nuestra propia burbuja del 
engaño.

¿Qué opina acerca de la inseguridad?
Fue la razón de que saliera corriendo de Sinaloa, porque la violencia 
y la inseguridad nos alcanzaron. Las sociedades son una comunidad 
donde vivimos todos y tenemos que trabajar en conjunto, porque 
unidos podemos sacar adelante un proyecto. La seguridad comienza 
a perderse con la corrupción e impunidad. Empecé a prepararme en 
este tema con otros ciudadanos, a conocer lo que se ha hecho en el 
mundo y ha dado resultado. Estudiamos el caso de Leoluca Orlando 
en Palermo, Italia, el de Fajardo y otros Presidentes en Medellín, el 
de Nueva York con Giuliani, y eso es parte del proyecto que nosotros 
traemos. Transparencia y rendición de cuentas con policías, con lo 

Mi historia empieza haciéndome 

una ciudadana de tiempo completo.
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que llamamos el “Lente Ciudadano”. Cultura de la legalidad, una 
nueva manera de educarnos, donde podemos entender que cumplir 
la ley se vuelve algo conveniente, y no tiene privilegios ni nombres 
ni apellidos. No porque seas poderoso tendrás privilegios sobre el 
menos favorecido. Así se entiende que la policía internamente debe 
cumplir y hacer cumplir la ley, y el funcionario público debe rendir 
cuentas. Y esto es parte de lo que aprendimos con Leoluca, y también 
el punto de Fajardo, que dice: es necesario resolver problemas de 
seguridad, pero desde lo social y psicológico, para que la comunidad 
empiece a desarrollarse. Pero, ¿qué encuentro en común con estos 
tres proyectos?: participación de la sociedad de la mano con la 
autoridad.

De todas sus propuestas, ¿cuál constituye su proyecto esencial?
Transparencia, rendición de cuentas y sustentabilidad, en todos los 
ámbitos; que lleva a encarar la seguridad y el tema del dinero, porque 
de qué nos sirve tener seguridad, si ya no tenemos dónde, porque 
nos estamos acabando el entorno. El gran proyecto que traemos 
y venimos a hacer la invitación en el municipio de San Pedro, con 
un cambio de paradigma en lo siguiente: cómo involucramos y 
empoderamos a la sociedad; contrario a lo que los demás quieren: 
“sube tu barda”, “vamos a traer al ejército” (ya lo trajo Nati en su 
momento y no solucionó el problema).

La política se ha degradado tanto, que la ética ha salido de ella y 
resulta que ahora los personajes que la protagonizamos, disociamos 
nuestras vidas, quiénes somos en la vida privada y quiénes en la 
pública, eso ha traído los problemas de inseguridad, corrupción e 
impunidad. Criticamos a Natividad González Parás por ratero, pero 
resulta que lo invitamos a nuestras fiestas y salimos con él. Entonces, 
este doble mensaje enviado a la sociedad la confunde, no entiende 
qué pasa.

¿Qué hará para llevar a la realidad dicha propuesta?
Esa es la parte de la que me gusta hablar. Nuestra invitación pasa por 
tres matices: 1. Regresar la ética a la vida pública para acabar con 
la impunidad y la corrupción, para empezar a construir una sociedad 
segura; 2. Fomentar que la sociedad se conecte y agarre de la mano, 
que si a ti te roban me están robando a mí, que si a ti te secuestran 
están secuestrándome a mí, y no dividir San Pedro de uno lado y otro 
del río, ya que éste no puede ser una separación, sino un puente que 
una a la sociedad, porque me duele lo que les pasa a los demás, y 
3. Lo que denominamos “empoderamiento ciudadano”, consistente 
en que los ciudadanos puedan decir aquí estamos, qué sigue para 
nuestro municipio; y no estamos hablando de que San Pedro está 
mal, no. Reconocemos lo que se ha hecho, pero también que con 
tanto tiempo en el poder hemos olvidado las pequeñas cosas que 
construyen otras más grandes. Por eso hablamos de la versión 2.0 de 
San Pedro, y de convertirlo en la extensión de nuestra casa. Toda la 
información detallada está en www.tatianaclouthier.com

¿Un cambio urgente?
Regresar la ética a la vida pública y acabar con el doble mensaje: 
“No soy uno en casa y otro en la calle”. Los candidatos tienen doble 
cara; Tatiana Clouthier una sola.

¿Cree que San Pedro espera por otra mujer y la recibirá bien?
En dos ocasiones el municipio ha sido dirigido por mujeres: Norma 
Villarreal de Zambrano y Tere García de Madero. No me cabe la 
menor duda de que San Pedro está listo para que gobierne una mujer 
o un hombre; el tema es quién.

¿Principal razón por la que desea ser Alcaldesa?
A San Pedro le urge ser otra vez ejemplo de lo que fue. Necesitamos 
un ejemplo nacional del empoderamiento ciudadano, porque hacia 
allá va el mundo. Invito a la sociedad a creer que es posible cambiar, 
pues de seguir haciendo las cosas de la misma manera, los resultados 
serán iguales. Necesitamos hacernos responsables y dejar de jugar un 
doble mensaje en la vida.

No porque seas poderoso tendrás 

privilegios sobre el menos favorecido.
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Historias de Éxito

Busca sumar a la ciudadanía
Después de veinte años de haber sido Alcalde de San Pedro, el ex Senador de la República y anterior 

aspirante a la gubernatura de Nuevo León, afirma que a la mayoría de la gente no le importa lo que hayas 

estudiado para ser servidor público, causa de nuestros actuales problemas. Con su experiencia pretende 

sumar a la ciudadanía, y en especial a los jóvenes, para resolver las dificultades, además de sentirse con 

las facultades necesarias para lograr un verdadero cambio en el municipio.

Usted ya fue Alcalde de San Pedro. ¿Cómo fue esa 
experiencia?
Hace 20 años fui Alcalde de San Pedro, y la realidad es 
que para mí fue una experiencia hermosísima, por que 
hu bo temas que replanteamos a nivel na cio nal. Fuimos 
pio neros en muchas cosas, en su ma yo ría innovadoras. 
Con decirte que Desarrollo Ur ba no en aquel entonces 
de pendía del Gobierno del Estado, no de los municipios. 
En los planes de San Pedro estaba la “condominitis” y 
un eje vial que pasara por este municipio hacia Sal-
tillo, en vez de entrar por Monterrey, con camiones 
pe sados y auto buses. Y luego traían otro proyecto de 
in terés social del más bajo nivel, que también habían 

apro bado y pretendían desarrollar en lo que ahora es 
Va lle O rien te. Cualquiera de esos proyectos hubiera 
aca  bado con San Pedro, y los detuve porque eran una 
a   me    na za. Eso aún cuando las facultades las tenía el 
Go   bierno del Estado.

Aunque mucha gente no le da importancia a los 
co  no ci mientos o experiencias administrativas, por que  
a todos les vale lo que hayas estudiado pa ra ser fun  -
cio nario público, pero para operarte re quie res un doc -
tor, ¿verdad?, no un mecánico o un plomero. Lue go, 
también me da mucho gusto por que quin tu pliqué los 
ingresos del municipio, aún en ges torías fe de rales. Te-
nía —al final de cuentas lo auto riza la Fe de ración—, 

Entrevista: Édgar Ruiz / Fotografías: Lorena Villarreal
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el equivalente a Santa Cata rina, San Ni co lás, Guadalupe, Apodaca, 
Esco bedo y Gar cía jun tos. Le saqué una fortuna a la Federación, 
sim  ple men te por una capacidad administrativa y un gran e qui po de 
trabajo.

¿Qué es lo más trascendente de su carrera?
Fíjate que yo no tomo en cuenta esas cosas, porque si alguna vez 
lees a Aristóteles en la Ética nicomaquea y estudias el capítulo de las 
vir  tudes, al final de cuentas ves lo que es un magnánimo. En nuestra 
vi  da tenemos que ir buscándole para adelante, pero cada experiencia 
nos va acumulando algo mejor, entonces, vamos sumando. Pero real-
men te hay que entender que cada momento de la vida, en la medida 
en que se suman experiencias como algo positivo, se va pasando 
des  de pusilánime, luego se llega a magnífico e incluso puede llegarse 
a magnánimo. Lo que es cierto es que a magnánimo no se llega jo -
ven, sino viejo, pero sólo si se tuvo una perfección toda la vida para 
as  pirar a ello. Por eso digo que debemos ver la vida como todo un 
pro  yecto y no sólo como un momento.

¿Cuál fue su último cargo?
Senador de la República, de 1994 al 2000. Lo demás, pues puras can-
di daturas, anduve de aspirante, perdí la interna del PAN a Nuevo León 
y luego perdí la constitucional, ya llevo dos. Y ahora, pues vere mos.

¿Qué se necesita para ser un buen Alcalde?
Una barbaridad de cosas, pero por lo pronto, saber de administración, 
por  que se estudia Administración para administrar algo, ¿cierto? El 
ser  vicio público también es administración. Pero como se entiende 
más la política con una visión de grilla, creen que porque es muy buen 
“gri lloso”, entonces será muy buen Alcalde, y no debe ser así, porque 
po  dría ser un pésimo Alcalde. Desgraciadamente este ingrediente im-
pli ca las dos cosas: la candidatura y luego el trabajo. Entonces es 
do  ble esfuerzo, porque hay que tener capacidad para saber grillar y 
a demás, capacidad de administrar. Es más complicado, porque pue-
de haber muy buenos candidatos y pésimos administradores y al re-
vés, pésimos candidatos y buenísimos administradores.

¿Cuál fue su principal motivación para buscar el cargo de Alcalde 
nuevamente?
Sin ceramente, un replanteamiento de lo que para mí es una misión 
de servicio, que puede sumar a grandes cantidades de la ciudadanía 
pa     ra resolver las broncas. México tiene un problema enorme: su pa   ter 
 na lismo-maternalismo, yo le llamo “inconsciente colectivo” o “i  dio-
sincrasia de un pueblo sumiso”, porque hasta hace muy pocos a  ños, 
el Presidente de la República controlaba el Legislativo y el Ju di cial, y 
to dos los Poderes. Entonces, veo una oportunidad, porque la esencia 
del federalismo es el municipio y el centro de éste, sus ciu  dadanos. 
¿De veras entienden la visión federalista? Por eso voy a tratar de so lu-
cionar los problemas de abajo hacia arriba, y no al re vés.

Con los retos se debe tener la capacidad de convocatoria para re-
sol verlos, porque no es una visión de gobernar, sino una visión de go-
ber nabilidad. Y para mí la gobernabilidad, a diferencia de gobernar, 
es contar con el suficiente apoyo para hacer las cosas y cambiarlas, y 
al final de cuentas, remediar las dificultades: eso es gobernabilidad. 
Sen  tarte en una silla es estar gobernando y no sirve para nada. Con 
es  te esfuerzo estoy provocando que la gente en verdad entienda que 

es  to es una orquesta, y si al final de cuentas quieren que yo sea su 
di  rector, pues encantado. Sólo que cada uno va tener un instrumento 
que tocar.

¿Cree que se perdió la gobernabilidad en el Estado?
Creo que nunca se ha tenido. Hemos tenido Gobernadores, pero 
go  bernabilidad, nunca.

De todas sus propuestas, ¿cuál constituye su proyecto esencial?
Son dos, porque las dos son iguales para mí, sólo tienen diferentes 
vi  siones, pero si no se atienden, San Pedro puede perderse para siem-
pre. Una es el desarrollo urbano y su vialidad, y la otra es la se gu-
ridad; ambas son temas cruciales que estoy planteando. No es una 
vi  sión administrativa, sino un replanteamiento al tema, ya que nuca 
se ha “ciudadanizado” un municipio; quiero hacerlo por primera vez, 
en  tregárselo a la gente. Tampoco se ha bajado a nivel municipal un 
te  ma como el de seguridad, también voy a hacerlo por primera vez. 
Co  sas innovadoras, con sus retos, es lo que me motiva.

¿Qué hará para convertir en realidad dichas propuestas?
Con la gente respaldándome. El poder de la gente es absoluto, in-
men so. Lo que pasa es que en esta cultura mexicana, de sumisos y 
au  toritarios, la realidad es que en toda nuestra historia ha habido sólo 
Go biernos autoritarios, que han tenido al ciudadano lo más lejos po-
si ble. Por ejemplo, hasta los años cuarenta votó la mujer en México. Y 
lue go, siempre nos han llamado autoridad. ¿Cuando demonios nos 
van a ver como servidores públicos? No somos autoridad, somos ser-
vi dores públicos. Mientras el mexicano tenga esa visión sumisa y nos 
si ga viendo como autoridad, siempre tendremos un Gobierno auto ri-

Veo una oportunidad, porque la esencia 

del federalismo es el municipio y la sus-

tancia de éste son sus ciudadanos.
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tario. Por eso andamos como andamos, bastante desenfocados.
 

¿Cuál es su opinión acerca de la inseguridad?
Es uno de los grandes retos que tenemos que vencer, a medida que to-
dos participemos. Mientras no nos quitemos la visión paternalista-ma-
ter nalista, creyendo que Calderón nos va a arreglar todas las bron cas, 
la inseguridad empeorará, y será hasta que tomemos interés pro pio 
en el tema cuando esto va a funcionar, y es lo que pretendo ha cer.

¿Algunas otras propuestas?
Me da mucho gusto que sean los jóvenes quienes me están haciendo 
pro  puestas y de veras los estoy retando para que se involucren, com-
pro metan y participen. Diferentes grupos de jóvenes han estado pro po-
niendo cosas, por ejemplo: erradicar del municipio las bolsas de plás-
tico, que se me hizo un proyecto muy interesante; pedir a los centros 
co  mer ciales que sólo usen bolsas de papel, que es biodegradable. 
Te aseguro que no tiene chiste hacerlo, y de hecho voy llevarlo a 
ca  bo, pero les colgaré todas las medallas a los jóvenes. Otro grupo 
de muchachos me hablan acerca de la basura; afortunadamente, 
en un año vence el contrato de la recolección de basura, que es un 
con  trato de mucho dinero y muchos años. Entonces, les dije a los 
güer cos: vayan a hablar con todos los operadores y díganles que la 
si guiente licitación va ser con basura inteligente (separada), y se fue-
ron encantados. 

Por supuesto, traigo propuestas en educación, para todas las zonas 
mar  ginadas y también me han hecho cometarios. Me da mucho coraje 
que hablen de San Pedro como el mejor municipio de la Vía Láctea, 
cuan  do la realidad todavía existe un injusto contraste, el cual tenemos 
que modificar. Tengo un millón de ideas, pero me encanta que me 
lo proponga la gente, porque los pones a trabajar. Me gusta mucho 
in  volucrarlos y darles la oportunidad de participar directamente.

En seguridad, va a ser un replanteamiento a nivel nacional: ¿cómo 
ma  nejar la seguridad de un municipio? Con la atribución de facultades 
que aún no tengo. El modelo de seguridad ya lo estoy confrontando 
con los israelitas y los ingleses, que son con quienes tengo contacto, 
y que cuentan con los sistemas más sofisticados que existen. Y bueno, 
afor  tunadamente ya hay un C4, pero va a ser necesaria inteligencia 
aé  rea y terrestre, y los sistemas más avanzados a nivel mundial.

¿Un cambio urgente?
En tender que andamos “pal monte” en la visión del narcotráfico. No 
es tumbar cabezas y ya; es quitarles el poder del dinero. Es el cambio 
más urgente que se requiere mundialmente, porque ahorita agarras a 
un cabecilla y te lo sustituyen en cinco minutos. Pero quítales la lana a 
las organizaciones criminales y ahí sí se friegan. Si les quieres pegar, 
pé  gales por el lado monetario. Ése sería el cambio urgente.

¿Cree que San Pedro está esperando por usted y lo recibirá como antes?
A mí me vale gorro cómo me vean o no me vean. Lo que me interesa 
es que nos pongamos a jalar todos. Y si además tengo la capacidad 
de juntar un montón de gente, mejor. Hace unos cuantos días salió una 
en  cuesta sobre el “voto de castigo”, que muy poca gente entiende, y 
con  siste en saber cuántos nunca votarían por ti, y yo soy el más bajo 
en Nuevo León. Ni aún los priístas radicales me tienen tachado; me 
ven lo suficiente plural o lo suficiente abierto e incluyente, como para 
de  cir “no, yo nunca votaría por él”. O sea, soy el menos rechazado 
del Estado, y ese es un buen indicio en estos temas, porque es lo que 
te da la capacidad de sumar en un momento determinado.

¿Por qué votar por Mauricio Fernández?
Es  toy llamando a una convocatoria masiva, y por lo menos este pro-
yec to que presento es incluyente, un proyecto que sí nos da respuesta 
a problemas. Hace año y medio me trataron de secuestrar a una hi ja, 
hace seis meses me trataron de secuestrar a unos nietos. Debido a 
que los problemas no se arreglan solos y hay momentos en los que 
debemos tomar decisiones, poner nuestro granito de arena para dar-
les solución. Pienso seguir viviendo aquí acompañado de mis hijos, y 
fi nal mente, quiero ayudar a que San Pedro sea mejor para todos.

Me da mucho gusto que sean los 

jóvenes quienes me están haciendo 

propuestas.
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Material World

Gadgets Tecnología y novedad 
Las novedades, gadgets, tecnología y apara-
tos hechos con complejos sistemas, no nece-
sitan presentación, ya que surgen de manera 
tan constante, que en cualquier momento 
se actualizan o mejoran. A continuación, al-
gunas opciones que tanto tu papá como tú 
pueden disfrutar.

LG
Blue-Ray BD370

Este reproductor Blue-Ray fue sometido a 
un análisis exhaustivo para ser aprobado por 
los grandes conocedores. Es un equipo que 
lo  gra potenciar la imagen en los televisores.

EarSet 2 HeadSet
Bang Olufsen

Con un diseño muy chic, estos audífonos 
cu en  tan con un dispositivo de cancelación de 
rui  do, basado en un sistema de alta fidelidad. 
Su peso es de sólo 22 gramos y funcionan con 
blue  tooth.

LED Backlighting
Philips

Triunfadora en Europa como la te le vi -
sión más importante del 2008-2009, se 
nos presenta esta pantalla que gracias 
a su sistema LCD ofrece una imagen de 
al  ta calidad, contraste y velocidad.

Vaio
Sony

Nuevo sistema ofrecido por Sony, la marca 
ex   per  ta en tecnología, que personaliza el fun-
cio na mien to y equipamiento de tu note book, 
ha traído un gran número de se gui do res. Per-
mi te elegir la capacidad de disco duro, pro-
ce sador y memoria ram, entre otros.
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B
uscamos que se resuelvan los pro-
ble mas de raíz y no de manera cos-
mética, como ha sido la intención 

de los políticos que tienen expectativas de 
per manecer en el Gobierno y por ende, no 
quieren asumir el riesgo en el plazo que les 
toca gobernar. Hoy nos hace falta co rregir 
de fondo nuestra economía, nuestra po lítica, 
nuestras instituciones, para así darle pers-
pectiva de largo plazo a las alternativas de 
solución.

Es tiempo de traducir nuestras palabras 
e ideas en acciones promotoras del cam-
bio y de realizar nuestro propósito por re-
vertir el empobrecimiento progresivo que 
com promete la dignidad y la estabilidad del 
hombre. También es momento de que nues-
tras intenciones se conviertan en actitud de 
lu cha permanente.

Mientras que enfrentamos nuevos horizontes 
y perspectivas en el aspecto económico, el 
cambio deberá tomar como eje a la pro duc-
tividad, rentabilidad y competitividad, sólo así 
estaremos en posibilidad de revertir la rea li-
dad que nos ha mantenido rezagados en el  
con texto mundial.

Deberemos crear las condiciones para ejer-
citar nuestra vocación e iniciativa, así como 
ser capaces de recuperar la confianza como 
úni co factor psicológico capaz de renovar 

Enfrentemos juntos 
Para revertir nuestra realidad

Vivimos en México tiempos sin precedentes y lo importante será enfrentar los retos con 
una visión global y de futuro, preguntándonos qué requiere nuestro país para garantizar 
las expectativas de los mexicanos.

Ing. Javier Prieto 
de la Fuente
Conoce más sobre él en 

www.javierprieto.com.mx

el reto de cambiar...

DATOS DEL  COLABORADOR
Javier Prieto de la Fuente es Director de la Cátedra de Liderazgo del Tecnológico de Monterrey. Durante 22 años ocupó 
diferentes cargos directivos del Grupo CEMEX. Fue Coordinador de Asesores del Secretario de Gobernación y Subsecre-
tario de Empleo y Política Laboral. Es fundador de SELIDER. editorial@playersoflife.com

nues tro espíritu y fomentar la inversión. Es 
im prescindible que tengamos confianza en el 
orden, la comunidad, las instituciones y nues-
tras autoridades, pero sobre todo, en noso-
tros mismos.

En unas semanas estaremos ante la opor-
tunidad de fortalecer nuestra democracia, re-
co nociendo que ésa no se defiende sola y que 
re quiere de nuestro esfuerzo y convicción por 
pre servarla. Nuestro voto habrá de darnos 
la oportunidad de enfrentar todos juntos los 
gran des retos del desarrollo.

Encaremos el gran desafío de cerrar la 
enor me brecha entre la pobreza y la riqueza, 
así como el de vencer la cultura del rechazo a 
la que estamos acostumbrados, pues sólo así 
ha bremos de darle rumbo y sentido al México 
que queremos vivir, basados en realidades, 
sin espejismos, sustentadas en una sociedad 
más solidaria, democrática y generosa.

Lo importante será reconocer no sólo lo 
que podemos hacer en lo individual, sino lo 
que somos capaces de construir juntos. Ésta 
es nuestra oportunidad.
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Torreón
25 abril 09

Encendamos una Luz, AC

(atención a niños con 

cáncer) suma entregada: 

Chihuahua
17 abril 09

Instituto José David, AC

(atención a niños con 

problemas auditivos, de 

lenguaje, de aprendizaje y 

autismo)

suma entregada: 

Monterrey

$92,200

$100,000

Coming Soon... 
Agosto 09
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C
on esto en mente, reflexiona acerca de ¿cómo es tu relación 
con tu equipo? También hazte las siguientes preguntas:

• ¿Conozco suficiente sobre sus vidas?
• ¿Los motivo para su desempeño?
• ¿Tengo programas de capacitación y desarrollo?
• ¿Los reto a tomar riesgos y crecer?

Relaciones en ambas direcciones
Para contar con colaboradores que sientan la misma pasión que 
nosotros en lo que hacemos, necesitamos nutrir la relación con ellos. 
Por otro lado, también es de suma importancia prestar atención a la 
relación con el cliente, ya que analizando el porqué tus clientes dejan 
de hacer negocios contigo, te sorprenderás al ver las estadísticas:

Muerte u otro........................................................  1%
Cambio de residencia ...........................................  3%
Competencia.........................................................  9%
Producto / precio ..................................................14%
Indiferencia percibida................................... 68%

Entonces, 68% de tus clientes se van con otros proveedores 
porque piensan que no aprecias el negocio que efectúan contigo. 
Es un porcentaje increíble, especialmente al considerar el costo de 
adquisición del “nuevo” cliente.

¿Cuántas veces tiene que acudir a ti un cliente para que las 
ganancias se vean reflejadas en tu negocio, una vez que incluiste 
la publicidad y demás gastos? Si no lo sabes, deberías formular la 
cuenta.

¿Qué estás haciendo para asegurarte de que tus clientes A y B 
sepan que aprecias hacer negocios con ellos?

Tomando control del factor más difícil: 
tus pen sa mien tos…
Existen otros retos externos cuando posees un negocio: el mercado, 
nuevos competidores, clientes cambiantes y administración del flujo 
de efectivo, entre otros. En ocasiones, cuando hablamos con los 
dueños de negocios, encontramos algo que pueden controlar, pero 
no lo hacen; en otras palabras, cuando estás en un semáforo con la 
luz en verde y piensas: “por favor, que no cambie a rojo”, ¿qué pasa? 
En el momento en que un vendedor piensa en un prospecto y espera 
que no le compre a la competencia, ¿qué ocurre? El prospecto dirige 
su compra a otra opción. Y en el instante en que un jugador practica 
un tiro y sólo se concentra en no fallar, entonces falla.

Controlar tus pensamientos es el primer paso para dirigir el éxito. 
En vez de enfocarte en lo que no quieres que pase, céntrate en lo que 
sí deseas; este principio funciona para todos los ámbitos y momentos 
de la vida.

Nutrir relaciones
y controlar pensamientos

Por Esteban De Gyvés

Tu negocio será tan exitoso como tu equipo lo permita, a menos que 
quieras hacer el trabajo tú solo para todos tus clientes.
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C
uando hablamos de “salud para eje-
cutivos” de inmediato pensamos en 
las revisiones anuales y check up’s 

que la empresa proporciona para conocer 
nuestro estado de salud, cuidarnos y prevenir 
enfermedades graves, lo cual es excelente. 
Pero muchas veces, cuando salimos de una 
empresa en busca de una mejor oportuni-
dad, se presentan padecimientos que nunca 
antes aparecieron y entonces nos preocupa-
mos por adquirir una cobertura de gastos 
médicos mayores, quedando a reserva de las 
compañías de seguros aceptar un prospecto  
con síntomas de algún padecimiento.

Por lo anterior, siempre es importante pre-
venir, aunque exista un seguro que nos otor-
ga nuestro patrón como prestación, porque, 
¿qué pasa cuando perdemos nuestro traba-
jo, el nuevo empleo no incluye la prestación, 
nos decidimos por la independencia laboral, 
los hijos alcanzan la mayoría de edad, so-
mos jubilados o estamos incapacitados total 
y permanentemente?

Al contratar con una póliza individual de 
Gastos Médicos Mayores, las compañías de 
seguros someten la solicitud a un proceso de 
selección con observación médica, para no 
pagar los complementos de padecimientos 
actuales y/o los que lleguen a manifestarse 
y fuesen preexistentes, y asimismo, decre-
tan exclusiones sobre ciertos padecimientos, 

incluso tan delicados 
como reservarse y re-
chazar el seguro.

En este sentido, es 
importante contar con 
una póliza individual y 
no asumir que se están 
duplicando coberturas, 
ya que actualmente las 
compañías de seguros 
ofrecen la opción de 
garantía o conexión, 
que resulta más eco-
nómica y permite tener 
un certificado o póliza 
individual garantizada, 
así cuando se deja de 

pertenecer a la póliza de grupo de la empre-
sa, puede continuarse con una individual, sin 
pasar por ningún proceso de selección mé-
dica y sin importar la edad alcanzada, cuyo 
límite en la mayoría de las compañías de se-
guros ronda entre 64 y 69 años.

Beneficios de este producto
•Pago de complementos de siniestros inicia-
dos durante la póliza de grupo
•Antigüedad con la compañía de seguros a 
partir del inicio de la vigencia
•Cobertura de enfermedades que surjan con 
fecha posterior a la contratación, amparadas 
bajo las condiciones de la póliza individual, 
aunque no se haya presentado una reclama-
ción en la póliza de grupo

Consideraciones
•La edad límite para la aceptación de una 
solicitud es de 60 años, por lo que es priori-
tario hacer los movimientos necesarios opor-
tunamente
•Tener una póliza individual o dar continui-
dad a la cobertura de grupo para que, sin 
importar un posible cambio de trabajo, se 
genere antigüedad
•Para algunos nichos de mercado existe la 
opción de ampliar su cobertura a nivel mun-
dial, con acceso a hospitales internacionales, 
pasando por un proceso de selección médi-
ca que de ser aceptado, al mes siguiente 
permite gozar de protección sin periodos de 
espera
•La póliza de mayor demanda es la de pre-
cio medio con alcance nacional, pero debe 
evaluarse si después de un tiempo ésta sigue 
respondiendo a las necesidades; al hacerse 
cambios, éstos deben ser con la misma com-
pañía de seguros, garantizando así su reno-
vación vitalicia
•Este tipo de seguros gozan de estímulos fis-
cales
•Si a largo plazo el volumen de personas 
aseguradas aumenta, el costo de adquisi-
ción de estos planes disminuirá, extendiendo 
sus beneficios a cada vez más sectores de la 
población

Salud para ejecutivos
Prevenir es la clave

Porque quien ya ha sufrido una enferme-
dad estando asegurado, no necesita con-
vencerse de la conveniencia de contar con 
un seguro, hoy en día las compañías ase-
guradoras ofrecen la opción de contratar 
un Seguro de Garantía o Conexión, evi-
tando la duplicidad de cobertura y el alto 
costo que implica.

Por Ing. Carlos de la Vega
Director de Beneficios y Fianzas de Aon
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Vivendus

C
ontinúa el intenso movimiento en 
Cancún, la Riviera Maya y Tulum, las 
principales zonas de Quintana Roo, 

lo cual lo convierte en el Estado de mayor 
crecimiento urbano del país y tercero a nivel 
mundial. Parte del atractivo de la zona es la 
gran cantidad de sitios arqueológicos mayas, 
conocidos internacionalmente, por ejemplo: 
Tulum, Cobá, Kohunlich, Tankah y Xel-Ha, en-
tre otros, como el descubierto en 1995 en el 
ejido de Bacalar, municipio de Othón Blanco, 
a unos 30 km de Chetumal. La gran ciudad 
de Xcabal, que se mantuvo bajo tierra para 
evitar los saqueos, hasta el 2003 en que el 
INAH, junto con cinco arqueólogos, decidió 
iniciar las excavaciones para develar la urbe 
compuesta por cinco edificios de 40 metros 
de altura y bases de 200 metros, aproximada-
mente unas cuatro veces más grande que la 
pirámide KuKulKán de Chichen Itzá. Se estima 
que en dos años la zona arqueológica pueda 
ser visitada.

En esta ocasión nos enfocamos al poten-
cial de Tulum, que puede equipararse al de 
comienzos de Playa del Carmen en los no-
venta, con una gran cantidad de proyectos de 
infraestructura, inversión turística y actividad 

arqueológica. El 13 marzo de 2008, Tulum 
se convirtió en el noveno municipio del esta-
do de Quintana Roo; la zona se separó del 
municipio de Solidaridad y está compuesta 
por Tulum, Akumal, Chemuyil, Cobá y Punta 
Allen, entre otros, con una población total de 
30 mil 788 habitantes y una superficie de dos 
mil 40 km2.

A pesar del azote de la crisis económica a 
nuestro país, el sector turístico en la Riviera 
Maya fue de los menos afectados, ya que se 
reportó sólo una baja del 10% respecto a los 
años anteriores. Cierta y lógicamente afectó 
mucho más el brote de influenza en el arri-
bo de turistas extranjeros, pero los proyectos 
inmobiliarios siguen en pie. Dentro de los 
concernientes a infraestructura que se pla-
nean para fomentar y detonar el desarrollo de 
Tulum, predomina la construcción del nuevo 
aeropuerto en la Riviera Maya, ubicado a 
15.8 km de la costa, entre Playa del Carmen 
y Tulum, por la carretera que lleva a Cobá, 
quedando a una distancia aproximada de 
100 km del aeropuerto de Cancún.

Esto facilitaría el traslado de los visitantes a 
los complejos hoteleros ubicados en la Riviera 
Maya, acortando los tiempos, ya que el trans-

porte desde el aeropuerto de Cancún hasta 
Akumal o Tulum toma más de una hora. Sin 
embargo, pese a que su planeación lleva va-
rios años, han surgido algunos contratiempos, 
como la propiedad de las tierras, los efectos 
de la crisis económica y la contingencia sa-
nitaria. Con todo y eso, se piensa seguir con 
el plan, lanzando la licitación este año para 
terminar la construcción en el 2013. Aunado 
a esto, el 12 de mayo pasado se inauguraron 
el paso a desnivel en Akumal y Puerto Aven-
turas, y a éstos se agregarán otro en Puerto 
Morelos, Chemuyil y tres más en Playa del 
Carmen, para agilizar el flujo vehicular y la 
comunicación entre Cancún y Tulum.

Para finalizar, les comento que el pasado 
mes de marzo la Semarnat aprobó la cons-
trucción de una planta de tratamiento de 
aguas residuales, que será realizada por la 
Comisión de Agua Potable y Alcantarillado de 
Quintana Roo y tendrá la capacidad de surtir 
385 litros por segundo (similar a la planta que 
surte a Playa del Carmen), en una superficie 
de 40 mil m2, previendo el alto crecimiento 
que puede darse en el municipio durante los 
próximos años, y así cumplir con la demanda 
adecuadamente.

Inversión en playas
y zonas arqueológicas mexicanas

Tulum, que en maya quiere decir “muralla”, es el nombre que parece haberse utilizado cuando esta 
ciudad se encontraba en ruinas; hoy en día es el punto de atracción del municipio de Quintana Roo.

Por Arq. Alfredo Peraza



A
l hablar de franquicias podemos ver 
que existe una enorme diversidad, 
con alcances, perspectivas, ope ra-

ción, imagen y demás elementos que la con-
forman, haciéndola única y distinta. Es por 
ello que tipificar en criterios generales para 
su expansión y ubicación, puede resultar 
ries goso e inexacto; se requiere analizar la 
si tuación de cada empresa para determinar 
cuá les pueden ser la ciudades o locaciones 
que le resultarán más atractivas y favorables.

Puede afirmarse que es necesario tener 
muy claro el mercado al que se atiende, las 
ca racterísticas que reviste y sus motivaciones 
pa ra usar o demandar los bienes o servicios 
que oferta la franquicia. Este primer factor de 
análisis tenemos que realizarlo en la ciu dad 
origen de la organización y a partir de ahí, 
verificar si el patrón continúa en otras lo-
caciones en las que ya cuente con presencia 
en la actualidad, para posteriormente cercio-
rarnos de en qué ciudades potenciales hay 
las mismas tendencias. Para esto último, se 
de ben efectuar investigaciones de mercado 
con diversos grados de complejidad y pro-
fundidad, según la necesidad de la empresa 
fran quiciante, sus recursos y proyecciones.

Sin duda existen ciudades que por el tamaño 
y diversidad de su población tienen un alto 
gra do de seguridad de contar con el mercado 
que se requiere, como puede ser el caso de 
Nue va York, Tokio, Beijing, Sao Paulo, ciudad 
de México, París, etcétera. Aún en estos casos 

es importante poseer información precisa de 
las zonas, costumbres, competencia local y 
forá nea, para decidir su “atractividad”, así 
co mo las mejores ubicaciones. En síntesis, es 
fun damental tomar en cuenta los siguientes 
factores:
• Demanda
• Competencia
• Físicos (infraestructura)
• Costo (inversión)

Otro aspecto a considerar en la elección de 
ciu dades, es la visión y alcances operativos y 
lo gísticos de la empresa; existen franquicias 
que sin duda deben crecer por etapas, bus-
can do dar cobertura a un territorio a la vez 
y  de ahí proyectar su expansión a otros, en 
su  ce sivos pasos.

En la franquicia las ciudades más atractivas 
son aquellas en las que un sector importante 
de su población reúne las características del 
mercado meta que se busca, además de 
poseer la infraestructura adecuada y via bi li-
dad en costo-inversión y accesibilidad.

Tan llamativo puede ser Nueva York, Ma-
drid y Londres como la ciudad de México, 
Gua dalajara o Monterrey. Es una cuestión in-
dividual de cada organización, que involucra 
sus tiempos, objetivos, análisis y visión. Sin 
em bargo, respecto de la ciudad más atractiva 
pa ra su desarrollo, el empresario es quien de-
cide, ya que “el mundo es tan atractivo, co-
mo nuestra capacidad de aprovecharlo”.

Franquicias

Sin duda, un criterio básico es que la mejor ciudad para la franquicia es aquella con un 
potencial de mercado atractivo y accesible, que la población o mercado meta tenga la 

necesidad y recursos suficientes para adquirir el producto o servicio ofertado.

DATOS DEL  COLABORADOR
René Díaz: Ingeniero Industrial (UIA), Maestro en Administración de Empresas (ITESM) y Alta Dirección de Empresas 
(IPADE). Director General de Asesoría y Consultoría en Franquicias, SC y Socio de Orbere Consulting, SA de CV y Dire & 
Asociados, SC, entre otras. editorial@playersoflife.com

Ing. René Díaz Domínguez
Socio Director Gallastegui 
Armella Franquicias

Factor tan variable, como la personalidad misma

Ciudades para las franquicias
más atractivas
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Seguridad y paz, para combatir la delincuencia y 
a  par  tar de nuestras vidas la violencia y el miedo
Limpia a fondo en la policía y combate efectivo a la corrupción 
de todos tipos / Haremos equipo con el Presidente Calderón y 
el Ejército contra los delincuentes organizados / Estableceremos 
la prisión de por vida para secuestradores / Sabrás quiénes son 
los policías encargados de tu seguridad y podrás cambiarlos / El 
trans porte público será seguro con una policía del transporte que 
te proteja / Invertiremos en programas sociales, en instalaciones 
de portivas y culturales para evitar el pandillerismo

Seguridad económica, para conservar nuestro trabajo 
y crear oportunidades de empleo
Acuerdos con las empresas y la industria para evitar despidos y 
tener más empleos / Aplicaremos un programa de inversión pú-
blica que ayude a crear empleos / Ampliaremos el número y la 
ca lidad de las guarderías para facilitar el trabajo de las madres 
/ Se ofrecerá asistencia a familias con problemas derivados de la 
cri sis económica / Gestionaremos que se ejerzan todos los apoyos 
que existan para las pequeñas y medianas empresas generadoras 
de empleo / Aprovecharemos y reforzaremos todos los apoyos que 
existan para los desempleados / Apoyaremos eficazmente a los 
productores del campo / Promoveremos a Nuevo León como des-
ti no turístico / Mejoraremos los caminos rurales y ampliaremos la 
red  carretera del Estado

Seguridad de una educación humanista y competitiva
Aprovecharemos y reforzaremos los programas de becas para que 
nin gún niño se quede sin estudiar por falta de recursos / Cada 
es cuela será el orgullo de su comunidad / Aseguraremos que los 
me jores maestros ocupen las vacantes / Daremos apoyo a los 
maestros para actualizarse continuamente / Los maestros serán 
ver daderos agentes de transformación social / Redoblaremos es-
fuerzos para asegurar habilidades básicas de lectura, escritura 
y matemáticas / Todos los niños aprenderán inglés y manejo de 
computadora / Enfatizaremos el papel de la escuela en la pre-
servación de los valores cívicos, morales y comunitarios, y en la 
for mación de ciudadanos desde edad temprana / Educación con-
tra las adicciones / Apoyaremos el uso del transporte escolar / 
Cre a remos casas del estudiante para quienes vienen de fuera del 
á rea metropolitana

Seguridad de salir de la pobreza y la desigualdad
Más de dos mil millones de pesos al año se destinarán a pro-
gra mas sociales, reduciendo los beneficios y puestos creados 
pa ra altos funcionarios en el actual Gobierno / Elevaremos los 
a poyos económicos para adultos mayores y grupos vulnerables 
/ Se establecerá el mejor sistema para cuidado de adultos ma yo-
res y personas con discapacidad en el país / Reduciremos sig ni fi-
cativamente los costos del transporte público

Propuesta pro NL

Fernando
Elizondo

Propuesta de campaña

Quien fuera Gobernador sustituto durante casi un año, regresa en busca 
de la gubernatura de Nuevo León, respaldado por un sólido equipo, pa-
ra re cu perar el Estado en beneficio y seguridad de los nuevoleoneses.

Las propuestas que dan 
seguridad, su proyecto de vida
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Seguridad de una vida de calidad
El transporte público será más cómodo, más rápido y a todas 
las colonias / Se establecerán líneas de Regio Express con ca-
rriles exclusivos y autobuses modernos, rápidos y seguros / Se 
harán nuevos ejes viales y un nuevo túnel en la loma larga / 
Aprovecharemos parte del cauce del río Santa Catarina para via-
lidades y transporte público que conecten desde Santa Catarina 
has ta Juárez / Construiremos nuevos hospitales / Tendrás un hos-
pital cercano y un médico a la mano / Aseguraremos el abasto de 
medicinas / Ampliaremos la atención médica a los municipios fue-
ra del área metropolitana / Fuerte inversión en prevención para la 
sa lud / Habrá un centro de prevención y atención a los pacientes 
con diabetes, hipertensión y otras enfermedades frecuentes de la 
edad mayor / Atenderemos la depresión, la angustia y otros pa-
decimientos del ánimo / Daremos apoyos para el ahorro de elec-
tricidad y gas en las casas

Un Gobernador con experiencia que te da seguridad
   - Seguridad de una voluntad firme de cambio
   - Seguridad de un Gobierno confiable que escuche y atienda
     a la gente
   - Seguridad de una alianza de todos para construir un Estado 
     me jor.
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Seguridad
Primero, desarrollo económico y social / Combatir la inseguridad con 
fir meza y valor para regresarle la confianza a la población / Ninguna 
con cesión en la lucha contra la delincuencia; a través de la estrategia 
“ce ro tolerancia” a los actos delictivos y la corrupción, medida que 
se rá aplicada con rigor, incluso a los servidores públicos / Trabajo en 
coor dinación con el nivel federal de Gobierno (especialmente con el 
Ejér cito mexicano) en el combate al crimen organizado / Promover 
las reformas necesarias para que las policías estatal y municipal ad-
quieran facultades para combatir el narcomenudeo / Consolidar los 
Centros Estratégicos, Estatal y Regional, de Comunicaciones en ma-
teria de seguridad pública y el Sistema Estatal de Inteligencia Policial, 
con tecnología de vanguardia / Proponer pena de muerte o cadena 
per petua contra secuestradores y servidores públicos que actúen en 
com plicidad del crimen organizado / Que el Procurador de Justicia 
del Gobierno sea nombrado por el Congreso del Estado / Que el 
Se cretario de Seguridad Pública sea nombrado por el Gobernador y 
a pro bado por el Congreso del Estado / Descentralizar el municipio 
de Monterrey de las tareas de vigilancia policíaca / Testigo protegido 
y jueces sin rostro / Mejor equipamiento y armamento / Semáforo ciu-
dadano de la seguridad / Alarmas de emergencia / Programa Integral 
de Readaptación

Empleo
Asignar una partida inicial de 300 millones de pesos al Fondo Nuevo 
León Unido, para fomentar la inversión y apoyar a las empresas evi-

tando el desempleo masivo / Exentar del ISR a impactados por el de-
sem pleo / Gestionar ante la Secretaría de Hacienda el apoyo a la pe-
queña y mediana industria respecto del precio del diesel y exentarlas 
del pago del IETU para este año / Establecer un programa para la 
crea ción de micro y pequeñas empresas por internet, en un lapso 
de 10 minutos, además de no pagar impuestos estatales hasta que 
per ciban ganancias / Programa de Certificación y Profesionalización 
de Oficios, para que todas las personas que no recibieron educación 
sis temática de cursos oficiales, pero cuentan con conocimiento, ha-
bilidad y capacidad laboral, obtengan un certificado oficial que les 
permita una mejor remuneración y acceso a mejores empleos / Ofre-
cer apoyo integral especializado en micro financiamiento, gestoría de 
es  tí mulos fiscales, asesoría y capacitación a través de un Centro de 
Ad ministración de Pequeños Negocios, para garantizar el éxito y la 
es ta bilidad de los negocios o las mipymes / Facilitar la legalización 
de las pequeñas empresas informales que busquen acceso a los be-
neficios ofrecidos a las mipymes / Respaldo a las empresas para el 
de sarrollo de productos y servicios de alto valor agregado basado 
en la innovación / Impulsar, en el sur del Estado, la producción y 
co mercialización de cultivos de invernadero, con créditos y asesoría 
téc nica para sociedades de producción rural; y con el apoyo técnico 
de la UANL y a través de FIDESUR, crear 100 nuevos invernaderos 
y viveros

Economía familiar
No más impuestos que afecten la economía familiar, en especial no al 

Propuesta pro NL

Rodrigo
Medina

Propuesta de campaña

El experimentado servidor público, ex Secretario de Gobierno del 
Esta do, nos presenta las propuestas que son parte de sus preocupa-
ciones y pri o ridades, en calidad de que te sientas identificado con él, 
para juntos po  ner las en acción.

Ideales que dan esperanza, 
el empuje de la juventud
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im puesto estatal a la gasolina, reducción de las tarifas de luz, agua y 
o tros insumos; ya existe un compromiso firmado con los candidatos 
a diputados federales para esta gestión / Otorgar un seguro de 
de sempleo (apoyo en especie) hasta por un periodo de seis meses 
y descuentos en impuestos y servicios, así como becas y materiales 
es colares, atención médica y respaldo económico de medio salario 
mí ni mo / Aumentar el monto de la cobertura del programa de apo-
yo a adultos mayores en situación de pobreza

Educación
Apoyo decidido a la capacitación y desarrollo de los maestros / In-
fraestructura, equipamiento y mantenimiento de instalaciones edu-
cativas / Becas para estudiantes de bajos recursos / Idiomas en 
las escuelas públicas / Impulso a la investigación y al desarrollo 
de la tecnología en áreas estratégicas y a las incubadoras de ba-
se tecnológicas / Vinculación de universidades y centros de in-
vestigación con el sector productivo / Impulso de la cooperación 
y del intercambio internacional en educación, ciencia y tecnología 
/ Rescate de espacios públicos para las actividades culturales / 
Apoyo a los nuevos valores y expresiones artísticas / Dotar de com-
putadoras y de conectividad de banda ancha de internet a todas las 
escuelas primarias y secundarias públicas del Estado / Impulsar el 
modelo de “escuela digna y de calidad”, en colaboración con pa-
dres de familia y maestros, para alcanzar los más altos estándares 
edu cativos / Crear el Fondo Educativo Nuevo León, para el fi-
nanciamiento de computadoras para todos los estudiantes y para 

cur sar estudios profesionales o técnicos / Creación de un Bono Cultural 
otor gado gratuitamente, destinado al consumo de bienes y servicios 
cul turales por valor de 500 pesos, para estudiantes destacados / En 
coo rdinación con las instituciones de educación superior, crear cinco 
ins titutos especializados de innovación tecnológica para la enseñanza 
y desarrollo de software

Campo
Impulsar un proyecto de gran dimensión para la vivienda base media 
/ Pro mover y gestionar los créditos del Infonavit, así como el envío de 
ma te riales de construcción para aquellos que ya tengan una propiedad 
y puedan edificar sus casas / Regularizar a todos los habiten en la in-
cer tidumbre de propiedad, como carencia de escrituras y servicios / 
Am pliar el número de caminos vecinales, de medio y alto tráfico, entre 
u na comunidad y otra, y entre éstas y la presidencia municipal, para 
el rápido y fácil acceso en situaciones de emergencia / No más tierra 
i nac tiva; construiremos presas y represas para aprovechar el temporal 
y beneficiar a los agricultores / Incentivos con créditos, maquinaria y 
tec nología / Preparatoria y una rama profesional acorde a la región / 
Que la UANL llegue a los jóvenes de la región citrícola, para evitar que 
emi gren y abandonen a sus familias / Enlazar vía internet a las escuelas 
de la región para que no estén desfasadas en el avance educativo / 
Hos pital con enlace del HU para la región / Cancelación del IETU / 
Reducción al precio del diesel / Instalación de mediana industria y ma-
qui ladoras / Promoción de cultivos protegidos 
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T
enemos dos candidatos con historias abrumadoramente dis-
tintas, con visiones y estilos muy diferentes de hacer política.

Un granito de playa…
“Supongo que es difícil para Rodrigo hacer propuestas concisas y de 
fon do, porque significaría pegarle a su jefe” —me comentó alguna vez 
un amigo—. Quizás está simple, pero a su vez sabia premisa coincida 
con el hecho de que Rodrigo Medina haya preferido afianzarse de 
dos estrategias muy claras, pero poco propositivas. La primera fue 
tra tar de promover su imagen en cuanto programa de televisión local 
fue ra necesario: hubo de deportes, de revista  y de otros, en horario 
de oficina, aún siendo Secretario de Gobierno. De todo se valió para 
po sicionar su imagen.

Pero también sabía que la dureza del voto en otro segmento bien 
va lía la pena; por eso estuvo dispuesto a gastar miles de pesos en me-
ga lonas colocadas en cuanto edificio se atravesara en la ciudad. Pe-
ro claro, tampoco fue suficiente, por eso decidió invertir en media to-
nelada de carne asada para regalar afuera del Estadio Universitario, 
y en traer arena para una playita y juegos mecánicos para una feria, 
am bos a un costado de Santa Lucía, un lugar construido —por cier-
to— con recursos públicos que usted y yo todavía debemos.

Y otro de experiencia…
En contraste, la otra campaña se siente y se ve distinta. En lugar de 
toda esta promoción, Elizondo, muy a su estilo, ha preferido for mas 
que apelan mucho más a la razón que a la diversión o el en tre-
tenimiento. Ya sea el Regioexpress y la renovación del transporte pú-
blico, la cadena perpetua a secuestradores, la reestructuración de 
fon do de los cuerpos policiacos y el programa de ahorros en los gas-
tos de la alta burocracia; su campaña ha preferido basarse más en 
pro puestas.

Y podrá usted estar de acuerdo con ellas o no, pero las diferencias 
en el estilo son evidentes. ¿Vio el video de los jóvenes de Medina que 
ves tidos con máscaras de Elizondo simularon ser ancianos utilizando 
an dadores? Bueno, a eso me refiero. Inclusive, compare cómo los 
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Por David Pérez Esparza

Elizondo y Medina
EL EVIDENTE CONTRASTE

Recién terminado el primer debate entre los dos contendientes con mayores posibilidades de suceder 
a Natividad González Parás al frente de Nuevo León, el contraste ha quedado en evidencia.

can didatos demostraron a qué están dispuestos a llegar en busca de 
votos con el tema de la influenza. Mientras que el candidato priís ta 
se lanzó a las calles a repartir miles de termómetros, cientos de li tros 
de gel antibacterial y un millón de cubre bocas, terminándose to dos 
los que había en Nuevo León, llegó hasta a instalar una planta ma-
quiladora de éstos.

En cambio, Fernando Elizondo decidió suspender todo acto público 
por casi quince días. Dijo que la salud estaba primero, y a pesar de 
las críticas de muchos, prefirió limitarse a pequeñas reuniones de tra-
bajo y a apoyar a la gente a través de consultas vía telefónica y por 
in ternet. “Es ilógico hacer un evento masivo, un mitin para repartir 
ta pabocas… Eso es justamente lo que en una contingencia sanitaria 
no se debe hacer”, sugirió el candidato panista. Pero suspender una 
campaña aún con la posibilidad de perder votos, no fue una de-
cisión menor, eso también es cierto, razón por la que muchos otros 
le aplaudieron.

Cuatro de diez
Con algunas semanas para llegar a la recta final, bastante tendrán 
que hacer los candidatos para convencer a cuatro de cada diez elec-
tores que hasta hoy se declaran indecisos. A final de cuentas, el 5 
de julio nos dirá qué estilo convence más… y qué tipo de sociedad 
so mos realmente.
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Socialité

L
a prestigiada firma de joyería española Tous, 
a la que identificamos por tener como símbolo 
el popular contorno de un oso, organizó una 

se rie de eventos en sus sucursales de San Pedro y 
Monterrey, para presentar la nueva colección pri ma-
ve ra-verano.

Las reuniones privadas en petit comité tipo loun-
ge, con cómodas salitas, música de fondo y mu-
chos cócteles y bocadillos, fueron un completo 
é xi to. Hermosas y jóvenes modelos de la agencia 
de Rosina Ramón, desfilaron con las joyas, bol-
sos y demás accesorios de la marca para esta 
tem po ra da.

Tous 

Excelente ambiente

Spring-Summer Season

Rosina Ramón y Alex Madero

Ernesto González, con su hija y esposaJuan Carlos Blanco, Laura Treviño y Oscar Stadelmann

Itziar Iribarren, Marcela y Lula Garza
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E
l especialista en marketing trends Rubén 
Tre vi ño brindó una charla sobre cómo in-
no var en el manejo de las marcas y la i ma-

gen, a la cual tituló “Think out of the box”, y trató 
acerca de cómo pensar diferente, no con ven-
cio nal men te y con nueva perspectiva; en pocas 
pa la bras, cómo tener creatividad. El evento fue 
pa tro ci na do por The Macallan Whisky, y se lle-
vó a cabo en la quinta El Cuartel, rumbo a la 
ca rre te ra nacional. 

Con The  

Whisky para conocedores

Saliéndonos de la caja

Agustín Landa

Francisco Martínez y Carlos GonzálezEduardo Flores y Andrés Farías

Rubén Treviño, conferencista

Macallan






